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В ЦЕНТРАЛЬНОЙ КОМИТЕТЕ КПСС
Центральный Комитет КПСС принял постановле

ние «Об организаторской работе Тюменского обкома 
партии по мобилизации производственных коллек
тивов, ученых и специалистов рыбного хозяйства на 
увеличение в водоемах области запасов промысло
вых рыб и лучшее их использование».

росло производство пищевой 
рыбной продукции и кон
сервов, повысилась произво
дительность труда и при
быль. Средняя рыбопродук
тивность в рыбхозах в рас
чете на гектар водного фон
да возросла в тех же водое
мах после освоения новой 
технологии примерно в 10 
раз.

По инициативе Тюменско
го областного комитета пар
тии на десятую пятилетку в 
свете задач, выдвинутых 
XXV съездом КПСС, разра
ботаны мероприятия по 
дальнейшему ускоренному 
развитию рыбного хозяйства 
области.

ЦК КПСС считает, что 
более интенсивное исполь
зование внутренних водое
мов и особенно огромного 
озерного фонда страны для

В постановлении ЦК 
КПСС отмечается, что Тю
менская областная партий
ная организация проводит 
большую организаторскую 
работу по мобилизации кол
лективов предприятий, ры
боловецких колхозов, уче
ных, специалистов рыбной 
промышленности на увеличе
ние в местных водоемах за
пасов и уловов промысло
вых рыб, по улучшению 
обеспечения населения рыб
ной продукцией.

В области созданы товар
ные озерные хозяйства ин
тенсивного типа, где рыба 
выращивается по усовершен
ствованной технологии на 
естественных кормах водое
мов. За годы девятой пяти
летки на предприятиях об
ласти улов рыбы увеличился 
в 1,7 раза, значительно воз-

рыбоводства и рыболовства 
является важным резервом 
увеличения производства ры
бы и более полного удовлет
ворения потребностей насе
ления в рыбе и рыбной про
дукции-

ЦК КПСС одобрил опыт 
работы Тюменской област
ной партийной организации 
по осуществлению в девятой 
пятилетке мероприятий по 
более полному использова
нию внутренних водоемов 
для увеличения производ
ства рыбной продукции и 
намеченные обкомом партии 
меры по доведению уловов 
рыбы в 1980 году до 500— 
550 тысяч центнеров, или в 
1,6—1,7 раза больше уров
ня 1975 года.

ЦК компартий союзных 
республик, краевым и об
ластным комитетам партии, 
Советам Министров союз
ных республик рыбохозяйст- 
ренных районов страны ре
комендовано с учетом опыта 
партийной организации Тю
менской области провести 
■необходимую работу по по

вышению рыбопродуктивно
сти имеющихся естествен
ных водоемов.

Постановлением ЦК
КПСС предусмотрено прове
дение в Тюменской области 
Всесоюзного семинара пар
тийных и советских работни
ков рыбохозяйственных рай
онов страны, руководителей, 
научных работников и спе
циалистов рыбной промыш
ленности для изучения опы
та работы предприятий рыб
ного хозяйства Тюменской 
области по увеличению в 
местных водоемах запасов 
и уловов промысловых рыб.

Редакциям центральных, 
республиканских газет, Го
сударственному Комитету 
Совета Министров СССР по 
телевидению и радиовеща
нию поручено систематиче
ски публиковать материалы, 
в которых освещать дости
жения коллективов, нова- 
торов-рыбоводов, ученых и 
специалистов .в деле даль
нейшего ускорения развития 
рыбного хозяйства на внут
ренних водоемах страны.

Р еш ения  
XXV СЪЕЗДА

П А Р ТИ И -В  жизнь! I

С Е Г О Д Н Я
в н о м е р е :

•  В ПОХОДЕ ЗА БОЛЬШОЕ 
МОЛОКО

•  СВОЕВРЕМЕННО И КАЧЕ
СТВЕННО ОБРАБОТАТЬ ПОЛЯ, 
ОТВЕДЕННЫЕ ПОД ПАР!

ф НА СПЛАВНЫХ МАГИСТ
РАЛЯХ

ф  НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ ТОМ
СКОЙ НЕФТЯНОЙ ПРОМЫШ
ЛЕННОСТИ

ф  ФОТОПАНОРАМА «ТОМ
СКАЯ ОБЛАСТЬ ОТ XXIV к XXV 
СЪЕЗДУ КПСС»

НА ТЕМЫ И  П а р о в о е  п о л е
Раннее проведение весен

него сева (выигрыш времени 
составляет 15 — 20 дней) по
зволило колхозам и совхозам 
области более организован
но вести все другие работы 
сельскохозяйственного ком
плекса. В частности, имелась 
возможность до 1 июня по
всеместно закончить вспаш- 
ку' паров. ■ ■

Однако, эта возможность в 
большинстве хозяйств не ис
пользована. На 2 июня в об
ласти поднято лишь 22 про
цента парового поля. Особен
но отстали зырянцы, где 
вспахано 795 гектаров — 13 
процентов к плану.

Не лучше идут дела и у 
кожевниковцев. А это — са
мый крупный земледельче
ский район области. Здесь 
вспашка паров особенно не
обходима: в большинстве хо

зяйств высокая насыщен
ность зерновыми культурами, 
большое количество заовсю- 
женной пашни. Лучшее же 
средство борьбы с овсюгом— 
пар.

Подьем парового поля в 
районе завершил пока лишь 
совхоз «Дубровский». В ряде 
других хозяйств ориентиру
ются даже на то, чтобы не 
выполнить план вспашки па
ров. Не определены меры по 
уходу за ними, внесения не
обходимого количества удоб
рений, проведения соответст
вующего числа поверхност
ных обработок, а в необходи
мых случаях — и перепаш
ки. Здесь забывают, что 
только при этих условиях чи
стые пары смогут ста.ть дей
ственным средством борьбы 
с ̂ сорняками, накопления не
обходимого количества влтгн 
и питательных веществ.

Не случайно в районе на

паровые поля не внесено по
ка ни одной тонны органи
ческих удобрений, а их — ог
ромные запасы. Так, в Воро- 
новском отделении совхоза 
имени XXI съезда КПСС 
навоз от фермы крупного ро
гатого скота вывозится в бе
резовую рощу, не буртуется, 
пересыхает, теряет свои ка
чества и вместо удобрения 
становится средством загряз
нения окружающей среды. А 
в совхозе «Ювалинский» на
воз даже сжигается.

Руководителям хозяйств, 
райсельхозуправлениям не
обходимо принять неотлож
ные меры, чтобы план подъе
ма паров нынче был без
условно выполнен. Это соз
даст гарантию будущего вы

сокого урожая.
Н. ОКРУГИН,

главный агроном обл- 
сельхозуцравленяя.

С П А А В - 7 6 м о ж н о
Р А В О Т Й Т Ь  Л У Ч Ш Е

На водны х м аги стра лях  
области — горячая пора. 
Полным ходом идет б у кс и 
ро вка  плотов и барж , мо
левой сплав, в ы гр у з ка  дре
весины  на лесоперевалоч
н ы х  ком би натах . Но н и зки е  
гори зон ты  воды, недоста
точная  подготовленность к  
сезону  н е ко то р ы х  уча стков  
создали немалы е труд но 
сти. Особенно тревож н а  об
ста н о вка  на спл а вн ы х  
у ч а с тка х  верховья Кети.

Об и то га х  работы  в мае и 
задачах на и ю нь  р а сска зы 
вает н а ч а л ь н и к  производ
ствен но го  отдела по сплаву 
объединения «Томлеспром» 
П. Я. ФЕДОРОВ.

Работа сплавных пред
приятий находится в боль
шой зависимости от уровня 
паводковых вод. Но сплав
щики должны так готовиться 
к сезону, чтобы предусмот
реть любые неожиданности, 
противопоставить стихии 
точный инженерно-техниче
ский расчет, хорошо и свое
временно отремонтировать 
плавучие и береговые кра
ны, самоходный флот, обо
рудование. ,

Нынешний сплавной' сезон 
начался не совсем удачно. В 
мае немалые трудности ис
пытывали сплавщики бас
сейнов Кети и Чулыма. Осо
бую тревогу вызывает обста
новка в Нарымской сплав- 
конторе.

Из 1 миллиона 822 ты
сяч кубометров береговой 
зимней сплотки не поднято 
284 тысячи,1 из них на долю 
Нарымской сплавконторы 
приходится 234 тысячи ку
бометров. Только на Кети 
полностью обсушено 15 пло
тов объемом свыше 60 ты
сяч кубометров.

С начала сплавных работ 
забуксировано свыше 900 
тысяч кубометров плотов бе
реговой зимней сплотки — 
около половины всего объе-. 
ма древесины.

Очень сложная обстановка

на ряде молевых рек. В 
этом тоду пущ§но молем 1 
миллион 666 тысяч кубомет
ров леса. Может быть обсу
шено свыше 100 тысяч ку
бометров. На реках Пайдуги- 
на и Куржина не выплавле
но 50 тысяч кубометров. В 
верховьях реки Кузурово и 
на Пиковке (Нарымская
сплавная контора) лежит 
около 45 тысяч кубометров 
древесины. На Улу-Юле, где 
ведет молевой сплав произ
водственное объединение
«Чулымлес», еще осталось 
18 тысяч кубометров леса. С 
большими трудностями ведет 
зачистку берегов на реке 
Четь Асиновск-ий ЛПК.

В объединении «Томлес
пром» предусмотрены до
полнительные меры, чтобы 
забрать весь подготовленный 
лес. Нельзя допустить, что
бы заготовленная древесина 
осталась на реках до сле
дующего года.

Понимая все трудности 
навигации, сплавщики в мае 
усиленно вели летнюю 
сплотку. При. плане 210 ты
сяч сформировано 377 ты
сяч кубометров.

Хлыстовой сплоткой. нын
че была занята Нарымская 
сплавная контора и Асинов- 
ский ЛПК. Из Орловки в Бе
лый Яр и Тогур доставлено 
6 из 7 плотов. Из Тегульде- 
та в Асино доставлено 11 из 
13 плотов объемом 37 ты
сяч кубометров. Но вся эта 
древесина находится на рей
де Асиновского . ЛПК, так 
как мостовой: кран, для выг
рузки клыстов-из. воды еще 
не смонтирован.'

Недостаточно организо
ванно осуществляется, пере
возка в баржах круглого ле
са и продукции ■ Могочинско- 
го и Кетского лесозаводов.

Майский план перевозки 
круглого леса перевыпол
нен почтя на 37 тысяч ку
бометров. Но за внешним 
благополучием скрыты не
достатки. Западно-Сибир
ское речное пароходство 
усиленно подавало бар
жи в северные районы обла
сти. Таким образом, произ
водственное объединение 
«Каргасоклес» и Нарымская 
сплавконтора перевыполни
ли свои задания более чем 
на 85 тысяч кубометров. В 
то же время производствен
ное объединение «Чулым
лес», Ергайский леспром
хоз оказались как бы в 

. «мертвой» зоне. Из-за пло
хой подачи барж эти пред
приятия не оправились с ме
сячным заданием. По анало
гичной причине не выпол
нен план перевозок шпало- 
продукции я шпального гор
быля.

Большую часть мая пло
хо вели выгрузку древесины 
Томский и Новосибирский 
(в Ташаре) лесоперевалоч
ные комбинаты. И если но
восибирцы не могли развер
нуть работы из-за низкото 
уровня воды, то томичи пло
хо подготовили к навигации 
погрузочные краны и обору
дование. Мешала нормаль
ному ритму неравномерная 
подача барж под разгрузку. 
При суточном графике 4 од
новременно подводили до 14 
барж.

В июне объем сплавных 
работ и перевозок значи
тельно возрастает. Предсто
ит доставить потребителям 
833 тысячи кубометров / 
древесины, отгрузить 816 
тысяч кубометров круглого 
леса, закончить первичный 
сплав по молевым рекам.

Продолжается работа по 
дальнейшему распростране
нию и совершенствованию 
метода бригадного подряда 
на сплавных предприятиях. 
Первыми осва,йвают его ук
рупненные бригады на по
грузке В. Комлева и А. Го- 
лещихина из Нарымской 
сплавной конторы. Сплавщи
ки ; полны решимости пре
одолеть трудности нынеш
ней сложной навигации. — J

Ш :

Комсомолка С. Семенец — слесарь механо-сборочных 
работ шлифовально-сборочного цеха № 2 ГПЗ-5. Светла
на — молодая работница, но не отстает от опытных сле- 
сарей-сборщиков. При норме 2.000 собирает в смену по 
2.500 подшипников.

Фото В. Казанцева.

В А Ж Н А Я

ГОСУДАРСТВЕННАЯ
З А Д А Ч А

В Кремле 3 июня состоя
лось совместное заседание 
комиссий по охране природы 
Совета Союза и Совета На
циональностей Верховного 
Совета СССР. Обсужден во
прос о выполнении в Азер
байджанской ОСР требова
ний постановления Верхов
ного Совета СССР «О мерах 
по дальнейшему улучшению 
охраны природы и рацио
нальному использованию 
природных ресурсов».

На заседании отмечалось, 
что за последние годы в рес
публике осуществлен ряд 
мероприятий в этом направ
лении. В частности, введе
ны в эксплуатацию 37 водо
охранных объектов, что поз
волило сократить сброс в 
Каспийское море значитель
ного количества загрязнен
ных промышленных стоков. 
Вместе с тем комиссии ука
зали на то, что Совет Мини

стров Азербайджанской 
ССР, ряд союзных мини
стерств еще не приняли не
обходимых мер к реализа
ции отдельных требований, 
предусмотренных постанов
лением Верховного Совета 
СССР.

Комиссии приняли реко
мендации, направленные на 
дальнейшее улучшение охра
ны природы и рациональное 
использование природных 
ресурсов в республике.

Участники заседания за
слушали информацию о при
нятых мерах по замечаниям 
и рекомендациям комиссий 
по промышленности и ко
миссий по охране природы 
палат по вопросу о выполне
нии государственных плано
вых заданий по производству 
лесопродукции, а также ра
циональному использованию 
и охране лесов.

(ТАОС).

Н. Д. Барашева — наладчик смены 
цеха № 2 эмальпроизводства объедине
ния «Сибкабель». Тридцать шесть стан
ков находятся под ее присмотром. И 
каждый работает четко, без простоев.

Коммунист Н. Д. Барашева — опытная 
работница, на заводе трудится пятнад
цать лет. Она член цехкома.

Фото В. Казанцева.

ЖИВОТНОВОДСТВО — 

УДАРНЫЙ ФРОНТ

Х о р о ш е е

н а ч а л о
В труд ны е  дни  перевода 

скота  на пастбищ ное с о д е р 
ж ан и е  наивы сш их результа
тов —  от 13 до  15,5 ки л о 
грам м а м о л о ка  от ко р о в ы —  
д об ива ю тся  д о я р ки  А . И. 
П оливанова из кол хо за  
«Рассвет», Е. В. А в густо 
вич из ко л хо за  «П ервое 
мая» и А . В. П етрова из 
ко л хо за  «И скра». П е р е хо д 
ный п е р и о д  не вызвал сн и 
ж е н и я  п р о д укти вн о сти  ж и 
вотных. С уточны й надой  м о 
ло ка  по ра й о н у  сейчас опе
р е ж а е т  ур о ве н ь  п р о ш л о го  
года на 1,3 ки л о гр а м м а  от 
ко р о вы .

В соревновании, ка к  п р е 
ж д е , впе ред и  идет ко л л е к 
тив Л о м о в и ц ко й  ф ерм ы  
ко л хо за  «П ервое мая». На 
днях тут состоялось  со в е 
щ ание ж и в о тн о в о д о в . К о л 
лектив нам етил на летний 
п е р и о д  новы й, сам ы й вы со
ки й  в районе р у б е ж  —-  на
доить от ка ж д о й  ко р о в ы  по 
1.500 ки л о гр а м м о в  м оло ка .

О. ЛОГИНОВА.
П ер вом ай ский  район.

На пастбища— 
с прибавкой

Нымче более о р га н и зо 
ванно начат п е р е во д  скота 
на пастбищ а в совхозе  «Ча- 
инский». В летний
п е р и о д  ре ш е н о  в цел ом  по 
хозяйству получить от к а ж 
д о й  ко р о в ы  по  1.200 ки л о 
гр а м м о в  м о л о ка . Д л я  чаин- 
цев это вы соки й  р уб е ж .

П ер вы м и  вывели д ойны е 
гурты  на летнее со д е р ж а 
ние зн д р е е вц ы  и светлянцы . 
В ы ход на пастбищ а отм ечен  
п о вы ш ен и ем  надоев. В А н 
д р е е в с ко м  отделении  к о р о 
вы д аю т сейчас по 9,7 к и л о 
грам м а  м о л о ка , в С ветлян- 
с ко м  —  на 400 грам м ов 
м еньш е.

Д н я м и  вы йдут в поле д о й 
ные гурты  Т о и н ско го , М уш - 
к и н с к о го  и Ч аи нско го  отд е
лений.

Трудная зи м о в ка  ‘ позади . 
Радует, что ж и во тн о во д ы  
сохранили  п о гол овье  в х о 
р о ш е м  состоянии , что и п о 
зволило  с первы х дней пе
ревод а  на летнее с о д е р ж а 
ние получить пр и б а вку  в 
пр од укти вн ости .

С. ЧАХМАХЧЕВ, 
главный ветврач совхоза 

«Чаинский».

Результаты
р а д у ю т

Х о р о ш и й  тем п взяли с 
начала год а  ж и во тн о во д ы  
совхоза  .«Заветы Ильича». 
О со б е н н о  р а д ую т  ре зул ьта 
ты кол л екти ва  В ы со ко я р - 
ской  м оло чн о то ва р н о й  ф е р 
мы. Д о я р к и  активно  участ- 
вовалй в ко н ку р с е . В честь 
них в газете «Л енинское  зна
мя» не раз подним ался 
ф лаг тр уд о во й  славы.

Здесь, ка к  и в д р у ги х  от
делениях, ны неш няя зи м о в 
ка была тр уд н о й . О соб ен н о  
скуд ен  рацион  ж и вотн ы х 
сейчас. Но, н есм отря  на это, 
сре дн есуточны й  надой на 
ф ерм е равен  10 ,1 -ки л огра м 
ма м о л о ка . Его по д учено  от 
ка ж д о й  ко р о в ы  с начала го 
да по  900 ки л о гр а м м о в .

П ервенство  тверд о  у д е р 
ж и вает  не тол ько  на ф ерм е, 
но и по  со в хо зу  д оя р ка  
В. С. Вдовина. В ее груп пе  
суточны й надой от ко р о вы  
составляет 13 ки л о гр а м м о в  
м о л о ка . Х о р о ш и е  по каза те 
ли и у ее со п е р н и ц ы  по 
со р евн ован и ю  Г. П. П ивова
р о во й . С тараю тся не отста
вать от ветеранов  м ол о д ы е  
д о я р ки  Н. П етухова, Л. Гре
чина, Н. П етрова . З а сл уж и 
ваю т похвалы и ско тн и ки  
д ой н ы х гуртов  Н. П. Бабуш 
кин , А . А . Березнев, П. М . 
М о м о т.

В. СЕЛИВАНОВА, 
председатель рабочего 
комитета совхоза «За
веты Ильича» Бакчар-

ского района.

ПРЕБЫВАНИЕ 
А. Н. КОСЫГИНА 

В С И Р И И
ДАМАСК, 3 июня. (Корр. 

ТАОС). Член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгин, находящийся
здесь с официальным друже
ственным визитом, посетил 
город Эль-Кунейтру, осво
божденный от израильских 
оккупантов в результае вой
ны 1973 года. В поездке 
его сопровождал член руко
водства Партии арабского 
социалистического возрож
дения, Председатель Совета 
Министров САР М. аль- 
АйЮ'би.

А. Н. Косыгин осмотрел 
город, обращенный в без
жизненные руины израиль
скими агрессорами. Захват

чики, хозяйничавшие в Эль- 
Кунейтре, перед вынужден
ным уходом преднамеренно 
и варварски разрушили 
здесь все — больницы, шко
лы, общественные и жилые 
здания.

Советского гостя привет
ствовал мэр провинции Эль- 
Кунейтра Аммаш Джедиа. 
Он рассказал о трагедии, пе
режитой городом в период 
израильской оккупации, вы
разил искреннюю благодар
ность Советскому Союзу за 
помощь, которую он оказы
вает САР в борьбе за лик
видацию последствий изра
ильской агрессии.

А. Н. Косыгин оставил в 
Книге почетных гостей сле
дующую запись: Трагедия
Эль-Кунейтры войдет в исто
рию как свидетельство безу
мия и жестокой бесчеловеч
ности политики израильско
го .агрессора и как символ 
самоотверженности араб
ских народов в борьбе за 
правое дело.

Встреча в Дамаске
ДАМАСК, 3 июня, 

(ТАСС). В Дамаске состоя
лась сегодня встреча члена 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина с ру
ководящими деятелями Си
рийской коммунистической 
партии — Генеральным сек
ретарем ЦК СКП X. Багда- 
шем, заместителем Гене
рального секретаря ЦК 
СКП Ю. Фейеалом и други
ми членами Политбюро ЦК 
СКП.

А. Н. Косыгин передал от 
имени ЦК КПСС приветствия 
сирийским коммунистам и 
пожелания успехов в их пат
риотической деятельности 
на благо сирийского народа. 
Он информировал руководя
щих деятелей СКП о ходе 
выполнения исторических
решений XXV съезда КПСС 
в области внутренней и вне
шней политики, в частности, 
о мерах по осуществлению 
программы дальнейшей
борьбы за мир и междуна
родное сотрудничество, за 
свободу и независимость на
родов. Важной частью этой 
программы является задача 
осуществления справедливо
го и прочного урегулирова
ния ближневосточного кон
фликта.

Руководители СКП рас
сказали о деятельности Си
рийской компартии, направ
ленной на упрочение про
грессивного режима Сирий
ской Арабской Республики, 
ее национальной независи
мости и сплоченности всех 
национальных патриотиче
ских сил страны в борьбе за 
ликвидацию последствий из
раильской агрессии, против 
происков империализма и 
реакции. Сирийские товари
щи подчеркнули неизмен
ность принципиальной • ли
нии СКП на дальнейшее ук
репление и развитие сотруд
ничества с Партией арабско
го социалистического возрож
дения и другими партиями 
и организациями Сирии в 
рамках прогрессивного на
ционального фронта.

Обе стороны высказались 
за дальнейшее укрепление и 
развитие братских связей 
между обеими партиями, за
явили о своем стремлении 
всемерно содействовать уп
рочению дружбы и сотруд
ничества между Советским 
Союзом и Сирийской Араб
ской Республикой.

Встреча прошла -в обста
новке братской дружбы и 
взаимопонимания.

ПОДПИСАНИЕ СОГЛАШЕНИИ
ДАМАСК, 4 июня. (ТАСС). 

Вечером 3 июня здесь состо
ялось подписание соглашений 
о дальнейшем расширении 
советско-сирийского сотруд
ничества в ряде областей.

Были подписаны: прото
кол между правительствами 
Союза Советских Социали
стических Республик и Си
рийской Арабской Республи
ки об экономическом и техни
ческом сотрудничестве, план 
сотрудничества в области 
здравоохранения и медицин
ской науки между Мини

стерством здравоохранения 
СССР и министерством 
здравоохранения САР на 
1976—-1977 годы, консуль
ская конвенция между прави
тельствами СССР и САР.

. На церемонии подписания 
присутствовали член Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, член 
руководства Партии араб
ского социалистического воз
рождения, Председатель Со
вета Министров САР М. аль- 
Айюби и другие официаль
ные лица.

ВОЗВРАЩЕНИЕ А Н. КОСЫГИНА 
В М О С К В У

ДАМАСК, 4 июня. 
(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин отбыл сегодня на 
родину по окончании офи
циального дружественного 
визита в Сирийскую Араб
скую Республику.

В Дамасском аэропорту, 
украшенном государствен
ными флагами СССР и 
САР, А. Н, Косыгина прово
жали член руководства 
Партии арабского социали
стического возрождения, 
Председатель Совета Ми
нистров САР М. аль-Айюби, 
другие руководящие деятели 
Партии арабского социали
стического возрождения, ми
нистры, высшие офицеры 
вооруженных сил страны, 
главы дипломатических мис
сий, аккредитованные в Да
маске. Среди провожавших 
был посол СССР в САР 
Н. А. Мухитдинов.

Покидая территорию Си
рии, А. Н. Косыгин напра
вил телеграмму генерально
му секретарю Партии араб
ского социалистического воз
рождения, президенту Ха- 
фезу Асаду и члену руко
водства Партии арабското 
социалистического возрож

дения, Председателю Совета 
Министров Сирийской Араб
ской Республики Махмуду 
аль-Айюби.

В телеграмме выражена 
глубокая признательность 
правительству Сирии, руко
водству Партии арабского 
социалистического возрожде
ния, всему сирийскому на
роду за радушный прием и 
гостеприимство. Проведен
ные беседы и переговоры, 
говорится в телеграмме, 
позволили убедиться в ре
шимости Сирии идти по пути 
строительства новой жизни, 
борьбы за справедливость и 
прочный мир на Ближнем 
Востоке.

В телеграмме выражена 
уверенность, что отношения 
дружбы и всестороннего со
трудничества, существую
щие между Советским Со
юзом и Сирией, будут ус
пешно развиваться на благо 
народов обеих стран.* * *

4 июня товарищ А. Н. 
Косыгин возвратился в 
Москву.

На аэродроме его встре
чали товарищи А. А, Громы
ко, К. Т. Мазуров, Б. Н. 
Пономарев, другие офици
альные лица.

(УАСС).

\
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ПРОБЛЕМЫ ОСВОЕНИЯ ПРИРОДНЫХ БОГАТСТВ—

В Ы Х О Д  Н А  Н О В Ы Е  
МЕСТОРОЖДЕНИЯ НЕФТИ
О п о р о й  нефтяников в 

десятой пятилетке ос
тается Советское ме

сторождение. Намечен ком
плекс мероприятий, обеспе
чивающих высокую эффек
тивность промысла. Автома
тизация и телемеханизация 
производственных процес
сов, усиление мощностей по 
повышению качества отпу
скаемой нефти, улучшение 
использования фонда сква
жин, широкое применение 
одновременно - раздельного 
метода эксплуатации пла
стов, совершенствование си
стемы поддержания пласто
вого давления. Работы по 
этим направлениям будут 
продолжены в больших мас
штабах. Резервы эффек
тивности далеко не исчер
паны. Только за счет по
вышения качества каждая 
тонна нефти сегодня прино
сит почти 20 копеек чистой 
прибыли. С наращиванием 
мощностей термохимической 
установки все^идкое топли
во будет отпускаться высо
кими сортами.

П РОДОЛЖАЯ освоение 
Советского, реконст
рукцию промысла с 

учетом последних техниче
ских и технологических до
стижений, коллективам Стре- 
жевого в ближайшие годы 
нужно выйти на новые ме
сторождения. Это — Вах- 
ское, Стрежевское, Нижне
вартовское в Среднем При- 
обье и Первомайское, 
Оленье — на Васюганье. По 
Западной Сибири предус
мотрено начать , разработку 
31-го месторождения. Пять 
из них приходится на долю 
нефтегазодобывающего уп
равления «Томскнефть», 
Стрежевского управления 
буровых работ, трестов 
«Томскгазстрой» и «Томск- 
нефтестрой» и других орга
низаций Стрежевого.

Уже в июне даст первые 
тонны нефти Вахское место
рождение. На нем заканчи
вается обустройство не
скольких скважин, строи
тельство вахтового поселка, 
проложен 80-километро
вый трубопровод. В будущем 
году даст нефть Стрежевское 
месторождение. Во второй 
доловине пятилетки—запад
ные: Первомайское и Оленье.

Выход на новые кладовые 
ни в коем случае нельзя 
рассматривать как повторе
ние пройденного пути, преж
них методов и приемов. Тре
бования XXV съезда КПСС 
о повышении эффективности 
и качества работы, о широ
ком внедрении достижений 
научно-технического прогрес
са —- те исходные пози
ции, с которых должны ве
стись проектирование и под
готовка к эксплуатации ме
сторождений. Новизна под
хода — в вахтовом методе 
освоения месторождений. 
Центром остается "'Стре- 
жевой, на местах создаются 
поселки для промыслови
ков, буровиков, строителей. 
Одновременно вахтовый ло-

13 ию ня 1966 года началась добыча нефти а Том ской  об
ласти. За десять лет народное хозяй ство  получило более 35 
м иллионов тонн  неф ти, вы рос С овременный б лагоустро
енны й город неф тяников  С трежевой, сф ормировались 
стабильны е ко л л е кти вы  строителей. б уровиков , неф тяников , 
успе ш н о  овладевш их опы том  работы  в тя ж е л ы х  условиях 
севера. Теперь нм под си лу  б о ^ е  слож ны е , качественно но
вые задачи, вы д винуты е  десятой пяти ле ткой . Самая главная 
из н их , пр ин ц и пи ал ьно  важ ная — выход на м есторожде
ния В асю ганья. Это откр ы ва е т  д оро гу  к  освоению  пр ир од ны х 
нладовы х в пе рсп екти вн ой  зоне — на с ты ке  Том ской, Тю м ен
ской , Н овосибирской  и Омской областей.

Основные направления ра зви ти я  томсной неф тяной про
м ы ш ленности  на д н я х  были об суж д ены  на собрании п а р ти й 
но -хо зяйствен н ого  а ктива  С трежевого . В работе собрания 
приняли  участие  первы й секре та рь  обком а КПСС Е. К. Л и га 
чев, секре та рь  обком а А. Г. М ельников, зам естители началь- 
н и ка  «Главтю м еньнеф тегаза» А. С. П арасю к, А. М. Ш арапов, 
о ' «« „  а и н ’ Д иректор  и н сти тута  «Гипротю м еньнеф тегаз»
и . м . Каган , руководители  пред приятий , па ртийны е, совет
ские  р а ботн ики .

селок на Васюганье должен 
принять 400—500 человек. 
Значит, необходимо так 
спроектировать и построить 
комплекс жилья и бытовых 
объектов, чтобы создать для 
рабочих наилучшие условия 
для труда и отдыха. Самый 
высокий уровень благоуст
ройства, бытового, торгово
го, культурного, медицин
ского обслуживания, надеж
ная авиационная связь — 
добиться всего этого можно 
будет только при заинтере
сованной совместной рабо
те руководителей стрешев- 
ских предприятий и соответ
ствующих областных ве
домств, при постоянном кон
троле Александровского и 
Каргасокского райкомов 
КПСС.

Подход к созданию посел
ка на Вахском месторожде
нии оказался не совсем ус
пешным. Отделы нефтегазо
добывающего управления 
запроектировали, а трест 
«Томскнефтестрой» к тому 
же неудачно построил пер
вую очередь поселка. Пар
тийный комитет Стрежевого, 
Александровский райком 
КПСС создание вахтового 
поселка сочли делом сугубо 
хозяйственным, своевремен
но не разобрались с положе
нием. Теперь придется очень 
оперативно и энергично при
водить поселок в порядок.

Еще более высокие требо
вания должны быть предъ
явлены уже на стадии проек- 
тирования, оно будет пору
чено . институту «Томскграж- 
данпрбёкт», вахтового по
селка, предназначенного для 
освоения западных место
рождений.

З НАЧЕНИЕ новых ме
сторождений нельзя 
оценивать только теми 

тысячами тонн нефти, кото
рые будут поставлены на
родному хозяйству. На них 
создаются методы разработ
ки большого числа последу
ющих кладовых. На Вахе 
впервые в стране предусмот
рено использовать природ
ный газ для поддержания 
давления и повышения отда
чи пластов. Проверенная 
здесь промышленная техно
логия послужит эффектов- , 
ным ключом при эксплуата
ции многих месторождений, 
связанных с юрскими пласта
ми. Успех и сроки промыш

ленного эксперимента во мно
гом зависят от усилий кол
лектива треста «Томскгаз
строй». Ему нужно быстро 
проложить газопровод от 
Северного месторождения, 
расположенного неподалеку, 
построить компрессорную 
станцию.

Трудно переоценить нача
ло эксплуатации месторож
дений в западной части обла
сти. Васюганье и сегодня 
известно своими • богатства
ми. Еще больше их, по про
гнозам ученых, пока не вы
явлено. Нефтепровод от дей
ствующей станции Раскино 
(она находится на магистра
ли Александровское—Томск 
— Анжеро-Судженск) до 
Оленьего месторождения 
явится своеобразным катали
затором быстрого промыш
ленного развития отдаленно
го таежного района.

Длина нефтепровода Рас- 
кино — Васютан (так он бу
дет называться) немногим 
более 200 километров. В 
очень сжатые сроки, за ле
то и осень, трест «Томск- 
ТИСИЗ» должен закон
чить изыскательские рабо
ты, институт «Гипротюмень
нефтегаз» подготовить про
ектную документацию. Уже 
в эту навигацию намечено 
вывезти на будущую трассу 
несколько десятков кило
метров труб. Тресту «Томск
газстрой» предстоит в 1978 
году закончить прокладку 
нефтепровода.

За эти два года строите- 
лям-нефтяникам, бурови
кам, эксплуатационщикам 
нужно очень много сделать 
по подготовке месторожде
ний к эксплуатации. В райо
не крохотного селения Ка- 
тальга выбрана площадка , 
для вахтового поселка и про
изводственных баз предприя
тий. Она расположена меж
ду Оленьим и Первомай
ским месторождениями.
У трудящихся области есть 
хорошая традиция — помо
гать тем коллективам, кото
рые находятся на передовой 
экономического строитель
ства. Сейчас такая под
держка нужна, чтобы бы
стрее и с меньшими за
тратами приступить к раз
работке западных месторож
дений. Пока просьбы стре- 
жевчан не встретили пони
мания у руководителей

РАБКОРОВСКИМ ПОСТ 
СООБЩИЛ. ЧТО СДЕЛАНО? У К Р Е П Л Я Т Ь

«Томскэнерго». Они просто- 
напросто отказались от лю
бого участия в строительстве 
ЛЭП в новый нефтяной 
район. Около ста тысяч тонн 
грузов уже нынче нужно до
ставить по Васюгану. Иначе 
строители потеряют целый 
год. Руководители Томского 
речного порта ничего не сде
лали н не делают для орга
низации доставки и выгруз
ки материалов на месте.

С ПЕРЕХОДОМ на
вахтовый метод освое
ния нефтяных место

рождений значительно уси
ливается роль и значение 
Стрежевого. В десятой пяти
летке город будет быстро и 
комплексно развиваться. Ос
нова для этого есть. Пост
роен современный аэропорт, 
решаются проблемы водо- и 
теплоснабжения, получена 
государственная электро
энергия. Выделено достаточ
но средств, чтобы обеспе
чить население жильем, объ
ектами социально-бытового 
назначения в соответствии 
с повышенными нормами. 
Нужно общими усилиями 
реализовать имеющиеся воз
можности. Проектировщи
кам «Томскгражданпроекта», 
строителям «Томскгазстроя» 
вполне под силу поднять ка
чество работ, улучшить ар
хитектурный облик города. 
Стрежевчане надеются полу
чить помощь от Томского 
управления строительства и 
предприятий стройиндуст
рии. Чтобы строить быстро 
и качественно, нужны совре
менные конструкции и от
делочные материалы.

— Товарищ Л. И. Бреж
нев приравнял труд нефтя
ников, осваивающих богат
ства Западной Сибири, к 
подвигу, — подчеркнул в 
выступлении на собрании 
первый секретарь Томского 
обкома КПСС Е. К. Лигд- 
чев. -— Это обязывает с еще 
большей энергией бороться, 
за решение задач, выдвину
тых XXV съездом КПСС по 
увеличению добычи нефти. 
Выход нефтяников на новые, 
западные месторождения 
нефти — это. необычный 
шаг. Речь идет о новом эта
пе развития нефтяной про
мышленности, расширении ее 
зоны на южные районы За
падной Сибири. Свой 
вклад могут и должны 
внести коллективы Стреже
вого. Они обладают самым 
ценным —- опытными ква
лифицированными кадрами, 
научившимися преодолевать 
трудности севера. Програм
ма развития нефтяной про
мышленности области в де
сятой пятилетке потребует 
от всех еще больших'усилий., 
И очень важно сосредоточить 
все силы и все ресурсы на 
важнейших направлениях. 
Прежде всего—на обеспече
нии самых лучших условий 
для труда и отдыха рабо
чих. Только в этом случае 
нам удастся выполнить все 
намеченное.

Стрежевчане о большим 
подъемом вступили в деся
тую пятилетку. Томичи по 
праву гордятся-своими неф
тяниками,. труд которых от
мечен высокими правитель
ственными наградами. До
стигнутое за прошлые годы 
— надежный фундамент для 
более быстрого роста, для 
ускоренного развития нефтя
ной промышленности обла
сти.

« Беспризорный 
участок»

28 апреля в газете «Крас
ное знамя» под та ки м  за го 
ловком  было оп убли кова но  
сообщ ение р а б кор овско го  по
ста со строящ егося газопрово
да Н и ж не вартовск — То м ск — 
Кузбасс. Р абкоры  рассказали  
о неудовлетворительной рабо
те уча стка  СУ-8 треста «Во- 
стокпровод м еханизация» . За 
слабую  о р га н и за ц и ю  пр ои з
водства н ача л ьн и к  строитель
ного участна Г. И. Корончин  
пониж ен  в долж ности  сроком  
на три месяца, за допущ ен
ный б рак он наназан м атери
ально. Об этом сообщ ил в 
редакцию  н а ч а л ь н и к  строи 
тельного управления № 8 тре
ста «В остокпроводм еханиза - 
ция» Л. Г. М оги льни ко в .

На днях состоялось оче. 
редное заседание областно
го штаба добровольных на
родных дружин. С отчетом 
о работе дружин в совхо
зах и колхозах области 
выступил начальник обла
стного управления сельско
го хозяйства Н. Д. Досужев.

В настоящее время на се
ле действует 167 дружин, в 
составе которых 2.680 чело
век. Хорошо выполняют об
щественные обязанности по 
охране правопорядка дру
жинники совхозов «Тахтамы- 
шевский» и «Кандинский» 
Томского района, колхозов 
«Сибиряк» Зырянского и 
«Рассвет» Первомайского 
районов. Однако, как отме
чалось на заседании штаба, в 
ряде хозяйств области дру
жины не созданы или мало
численны, их деятельность

народные
подчас носит эпизодический 
характер и сводится к де
журствам в выходные и 
праздничные дни, не везде 
проведено обучение дру
жинников. Некоторые руко
водители совхозов и колхо
зов не контролируют и не 
возглавляют деятельность 
народных дружин. В сторо
не от этих вопросов стоят и 
многие управления сельского 
хозяйства. Областной штаб 
ДНД принял постановление, 
направленное на устранение 
отмеченных недостатков в 
течение полугодия.

На заседании штаба высту
пил также начальник УВД 
полковник В. П. Бомонич.

дружины
i

Утвержден план работы 
областного штаба ДНД на 
второе полугодие. В нем, в 
частности, намечены провер
ка деятельности народных 
дружин в Советском и Зы
рянском районах, изучение и 
обобщение опыта комсо
мольских оперативных отря
дов Ленинского района, от
четы Асиновского городского 
штаба ДНД и объединенного 
штаба дружин Томского тер
риториального управления 
строительства.

Заседание областного шта
ба проходило под председа
тельством второго секретаря 
Обкома КПСС А. Е. Высоц
кого.

А В Т О Р  В О З В Р А Щ А Е Т С Я  К Т Е М Е

Работать вместе, постоянно
Более четырех месяцев прошло по

сле опубликования в «Красном знаме
ни» корреспонденции «Потерянное 
молоко», в которой поднимались во
просы улучшения качества животно
водческой продукции в совхозах при
городного района.

Рано пока говорить о ре- 
■ шении всех проблем, но и 
перемен на фермах произо
шло немало. По итогам че
тырех месяцев года совхозы 
Томского района продали го
сударству основную часть 
молока первым и вторым 
сортом. Если в прошлом 
году за это время хозяйст
вам было возвращено с гор- 
молзавода 20 тонн продук
ции, то нынче нестандарт
ными признаны четыре тон
ны.

В совхозах хорошо пони
мают задачи нынешней пя
тилетки. В некоторых хозяй
ствах впервые в этом году 
по приказам директоров наз
начены ответственные за ка
чество продукции. При об
суждении «Основных направ
лений развития народного 
хозяйства страны на 1976— 
1980 годы» в коллективах 
ферм критически анализиро
вали положение дел. Со
стоялись районные совеща
ния специалистов. При под
ведении итогов соревнования 
качество продукции стало 
главным критерием работы 
животноводов. Везде разра
ботаны меры материального 
и морального поощрения за 
чистоту, высокуюл жирность 
молока и т. л.

Соревнование за качество 
особенно развернулось в пе
риод конкурса молочното
варных ферм. Дело не толь
ко в том, что регулярно под
водились итоги работы, по
ощрялись лучшие. К кон
курсу готовились заблаго
временно. Например, в сов
хозе «Победа» оборудовали 
молочную лабораторию, на 
Зоркальцевской ферме сов
хоза «Октябрь» подобрали и 
подготовили людей, ответст
венных за качество. И не 
случайно последняя провер
ка показала, что здешние 
животноводы сдают молоко 
преимущественно первым 
сортом. Были отремонтиро
ваны охладительные уста
новки, постоянно койтроли- 
руют жирность и чистоту мо
лока в совхозах «Трудо
вик», имени 50-летия СССР, 
в ОПХ имени В. Н. Сидо
ренко.

В статье «Потерянное мо

локо» объяснялось, как от
рицательно сказываются на 
работе животноводов и каче
стве продукции перебои с 
водой на фермах, частые по
ломки в оборудовании. Кое- 
что уже исправляется. По 
плану областного управле
ния сельского хозяйства в 
районе нынче предусмотрено 
пробурить 6 скважин для 
воды, решено запустить в 
эксплуатацию оборудование, 
которое пока на некоторых 
комплексах не работает, ус
тановить 8 охладительных 
установок. В последнее вре
мя лучше стали работать 
совхозные бригады по ре
монту и. техобслуживанию 
оборудования — особенно в 
совхозах имени 50-летия 
СССР, «красное знамя», 
«Победа». В «Победе» эта 
бригада, например, успеш
но провела нынче и монтаж 
оборудования на летних дой
ках.

И все же, как показыва
ет пример других районов, 
фермам нужна помощь 
«Сельхозтехники». И каче
ство ремонта тогда будет 
лучше, и снабжение запча
стями облегчится. К сожале
нию, пока в районе этот воп
рос до конца не решен.

Сейчас на фермах насту
пила горячая пора — скот 
переводится на пастбищное 
содержание. Подготовились 
коллективы к лету неплохо 
— продуманы зеленый кон
вейер, - обеспечение пастбищ 
водой, в большинстве хо
зяйств тщательно отремон
тированы летние дойки. Но 
качество молона зависит не 
только от хорошего кормле
ния животных и исправной 
работы оборудования. Важ
но и в каких условиях ста

нут трудиться животноводы. 
О летних вагончиках, обслу
живании ферм автолавками 
хорошо позаботились в сов
хозах имени 50-летия СССР, 
«Красное знамя», «Победа». 
Везде прошли собрания жи
вотноводов, разработана си
стема контроля за качест
вом. Задача — все лето сда
вать молоко на завод первым 
и вторым сортом.

Я уже говорил, что во 
многих коллективах чувст
вуется государственная забо
та о качестве. И дает знать 
совместная работа руководи
телей и специалистов. У сов
хозов установились неплохие 
связи с гормолзаводом, о 
чем раньше, увы, нельзя 
было сказать. Фирмы «Побе
да» и «Томич» имеют на за
воде своих представителей, 
контролирующих качество 
молока. От совхозов «Побе
да», «Красное знамя» и 
«Тахтамышевский» работни
ки завода принимают молоко 
прямо на фермах, что тоже 
дает положительные. резуль
таты. В мае на гормолзаво- 
де прошел семинар сдециа-,. 
листов, сепараторщиков и 
лаборантов совхозов, на ко
тором шла речь о правилах 
анализа молока. Больше 
внимания качеству стали 
уделять партийные и хо
зяйственные работники рай
она, комитет народного кон
троля.

Но и впереди дел очень 
много. С 1 мая молоко оце
нивается по новому ГОСТу. 
Требования.к продукции вы
росли. И оплата измени
лась. За тонну молока, сдан
ную первым сортом, теперь 
совхоз получает 257 рублей, 
вторым — 240, а третьим— 
только 228. Такая градация

должна заинтересовать в 
продаже только первосорт
ной продукции. Но о какой 
заинтересованности можно 
говорить, если по итогам че
тырех месяцев два раза вер
нули с завода нестандартное 
молоко совхозу «Тахтамы
шевский». В совхозе-техни
куме и на Березкинской 
ферме совхоза «Октябрь» 
по-прежнему не определяют 
жирность, часто отправляют 
молоко на завод невзвешен
ным.

В первую очередь надо 
обвинять в этом совхозных 
специалистов. От их равно
душия и слабый контроль, и 
отсутствие индивидуальной 
работы с животноводами. 
Руководителей, не дооцени- 
вающих положения с каче
ством молока в своих хозяй
ствах, вот уже несколько раз 
приглашали с отчетами в 
райком партии и управление 
сельского хозяйства. Часто 
проводят рейды по фермам 
члены комитета народного 
контроля. Ставится вопрос 
о том, чтобы улучшить в 
этом году профессиональ
ную учебу доярок, везде на
чать переподготовку специа
листов среднего звена. В 
нынешней пятилетке больше 
построят в совхозах жилья. 
И это позволит уменьшить 
дефицит квалифицированных 
кадров.

Районная инспекция по 
закупкам и качеству сель
хозпродуктов тоже перестра
ивает работу. Инспектора 
стали регулярнее выезжать 
на фермы, преимущественно 
туда, где особенно плохо с 
качеством. Мы не тольк# 
контролируем работу молоч
ных лабораторий, их осна
щение. По возможности ста
раемся помогать совхозным 
специалистам в подборе кад
ров, в других хозяйственных 
делах.

Инспекция должна стать 
центром борьбы за качество. 
Но результат будет ощути
мее, если мы установим еще 
более тесные контакты с 
работниками маслозавода, 
если во всех совхозах спе
циалисты всерьез начнут 
тревожиться о качестве. Все 
возникающие задачи мы 
должны решать в комплексе, 
не откладывая . «на потом».

А. ЮСУПОВ, 
инспектор государст
венной инспекции по за
купкам и качеству 
сельхозпродуктов Том
ского райисполкома.
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Коллектив обмоточного цеха 
№ 6 завода «Сибэлектромотор» 
выступил инициатором соревнова
ния под девизом «59-й годовщине 
Октября — 16 ударных вахт». Это 
начинание поддержал совет брига
диров предприятия. Условия со
ревнования Для комсомольско- 
молодежных бригад разработаны 
заводским комитетом ВЛКСМ.

В цехе подведены итоги первой 
декады. Лучшим оказался обмо
точный участок крановых элек
тродвигателей мастера 3. В. Глу
щенко. На втором месте — уча
сток рольганговых электродвига
телей мастера Е. В. Токаревой. 
Третьим стал участок обмотки, 
руководимый мастером Л. И. Си
ницыной.

По индивидуальным обязатель
ствам лучшие показатели у об
мотчиц двигателей Г. Дороховой, 
Н. Воротниковой, Р. Штро и 
Л. Бутаревой. Среди намотчиц 
секций впереди Г. Новикова,- 
Л.1 Мокрушина, Н. Миханько.

Н. САГАН.

РАБОТАЕТ ШТАБ
Второй год на подшипниковом 

заводе действует штаб по эконо
мии и бережливости. Он тщатель
но анализирует состояние тру
довой дисциплины, выполнение 
технологических процессов и все 
остальное, что имеет отношение к 
производству.

На днях состоялось заседание 
штаба, на котором отчитывались 
руководители электро- и теплоси
лового цехов. Было отмечено, что 
в этих коллективах регулярно про
водятся рейды и смотры. Значи
тельно сократилось число прогу
лов, улучшилось состояние тру
довой дисциплины. По сравнению 
с прошлым тодом на заводе- 
уменьшился расход тепловой и 
электрической энергии. На заседа
нии штаба перед коллективами 
этих цехов была поставлена зада
ча обратить самое серьезное вни
мание на экономию воды и сжато
го воздуха, который в больших 
количествах используется заво
дом.

П. ТИМОФЕЕВ.

С В Е Р Х П Л А Н О В А Я  Н Е Ф Т Ь  П Р И П О Л Я Р Ь Я
УСИНСК (Коми АССР). 3 ию ня. (Корр. ТАСС). С тоты сячную  с 

начала года то н н у  нефти сверх плана отправили  сегодня в 
центральны е районы  страны  пром ы сло вики  У си н скб го  нефтв- 
газодобы ваю щ его управления .

У спех  д о сти гн ут  за сче т  досрочного  ввода в эксп л уа та ц и ю  
новы х п р о д у кти в н ы х  с к в а ж и н , ш и р о ко го  прим енения про
гр е сси вн ы х  методов добычи.

К ко н ц у  п я ти л е тки  добыча «черного золота» в П риполярье 
возрастет втрое. У с и к с к  стан ет  центром неф тедобычи ф орми
рую щ егося здесь Т и м ано-П ечорского  пром ы ш ленного  ко м п л е к
са.

МЕЛИОРИРОВАННЫЕ...
О Г О Р О Д ЫНА ОСТРИЕ ПЕРА

— Слушайте, зачем вы приехали? — спросил дирек- 
)р совхоза имени Ленина С. М. Мельник мелиораторов 
.синовской ЩФК-1-6.
— Как зачем? — удивились приехавшие. — Наладить 

адросистему, пустить ее в строй. Все же 70 гектаров, 
злидная площадь.
— Ничего не надо. Под кукурузу эти гектары пойдут, 

й орошение ни к чему.
— А как с оборудованием?
— Бу и настырный же вы. Перенесите его на соседний 

исток — там,целых 2Q гектаров...
Но мелиораторы оказались и в самом деле настырны- 

и. Они смонтировали и даже опробовали сеть на старом 
есте. А когда приехали сдавать заказчику свою работу, 
изам не поверили. Все трубы с участка были выкорче- 
шы и свалены в кучу. Тщетно один из мелиораторов 
нтался доказать ухмыляющемуся директору, что систе- 
а существовала...
...Через несколько дней на трех гектарах бывших оро- 

аемых от души удобренных земель шла посадка. Но 
шали почему-то вручную. И семена на кукурузные мало 
[ходили —v и объем побольше, и цвет другой, совсем как 

картошки.
Узнали об этом в областном управлении сельского хо* 

йства и довольно строго сказали С. М. Мельнику:
=— Вот что, дорогой. Вы этот участок перепашите и 

1сейте, как указали в отчетах, кукурузой. А владель- 
ш огородов уплагите за семена картофеля.
Однако С. М. Мельник решил не сдавать позиций. Че- 

:з несколько дней площадь под личными огородами на 
елиорированных землях .возросла еще на десять с по- 
звиной гектаров.
Говорят, что эта акция директора совхоза вызвала 

шыпой гнев в облсельхозуправлении. И там собирают- 
[ отнести ему в начет всю стоимость бывших полив- 
>ix земель — по тысяче рублей за гектар плюс расходы 
1 нынешний ремонт оборудования.
Интересно, будет ли С. М. Мельник рассчитываться один 

ш разложит требуемую сумму и на огородников, среди 
иорых есть работники Асиновского горкома, КПСС и 
>рисяолкома?
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ТАДЖИКСКАЯ ССР. 
Первые три агрегата Нурек- 
ской ГЭС с момента пуска 
выработали более пяти мил
лиардов киловатт-часов 
электроэнергии.

Строители и монтажники 
в первом году десятой пяти
летки обязались сдать в экс
плуатацию еще два. Сейчас 
заканчиваются подготови
тельные работы по установ
ке очередной турбины, воз
водится 84-метровый посто
янный водоприемник. На 
200-метровую высоту подня
лась- плотина, преградившая 
путь Вахту и образовавшая 
Нурекское море.

НА СНИМКЕ: строитель
ство постоянного водоприем
ника Нурекской ГЭС. Он по
зволит ежесекундно пода
вать к агрегатам до 900 ку
бометров воды с высоты 
300 метров.

Фото К. Тарусова и 
Р. Нетелева.

(Фотохроника ТАСС).

-ДЕПУТАТ И ЖИЗНЬ

У Р Т А М С К И Й  О П Ы Т
Каждый сельский житель 

Знает, какое неудобство при
ходится терпеть, когда рядом
с домом нет источника питье
вой воды. А прокладка водо
провода, как известно,—тру
доемкое и дорогостоящее де
ло. И потому часто на селе 
говорят: «Мы не в городе 
живем — приходится водич
ку на себе таскать».

А между тем в области 
все больше и больше стано
вится сел, где вопрос с обес
печением водой квартир ра
бочих совхозов и колхозов 
уже решен. Есть примеры, 
когда эта проблема решает
ся, пожалуй, самым эконо
мичным способом, благодаря 
энтузиазму, инициативе сель
ского депутатского актива и 
активному участию всех жи
телей села.

Село Уртам Кожевннков- 
ского района. Новые и ста
рые постройки старинного 
села, улицы теснятся огоро
дами. Чтобы иметь близко 
воду, каждый хозяин, быва
ло, копал колодец. Санитар
ное состояние многих таких 
колодцев постоянно вызыва
ло тревогу медицинских ра
ботников, сельсовета, да и 
самих жителей. Не раз и не 
два заводили депутаты в ис
полкоме разговор о «пробле
ме воды», да только разго
воры не могли разбудить до 
поры до времени инициативу 
и вызвать практические дей
ствия. Мешало и скептиче
ское отношение: разве под
силу-селу ^решить эту зада
чу?

А между тем председатель 
сельсовета В. Д. Селюк, де
путат В. С. Байкач, жители 
села В. В. Гречишников, 
Л. С. Рублев, К. А. Раидин и 
другие решили перейти от 
мечты о водопроводе к делу: 
заказали проектную доку
ментацию и смету. Стали 
Изыскивать и определять фи
нансовые возможности сель
совета. Они оказались не 
столь велиш, как бы того 
хотелось. Решили обратить

ся к руководителям пред
приятий и организаций, рас
положенных в селе. У них 
тоже средств не оказалось, 
но идею строительства сель
ского водопровода они под
держали. Управляющий Ур- 
тамским отделением «Сель
хозтехники» Э. В. Калинин 
предложил землеройную тех
нику для прокладки траншей 
с использованием ее в вечер
нее. время и в выходные дни. 
Исполком, видя реальность 
осуществления начала строи
тельства водопровода, за счет 
сверхбюджетных средств 
приобрел 500 метров труб. 
Постройка началась. Кто 
строил? Сами жители села. 
Они выполняли то, что им 
поручили, а поручал сельсо
вет каждому жителю с уче
том того, что тому сподруч
нее делать. Качество? Уже 
первые опрессовки водопро
вода показали, что работа 
проводилась старательно, 
умение и квалификация ро
сли в ходе выполнения ра
боты.

Первый участок водопро
вода чв селе Уртам был по
строен к 53-й годовщине Ве
ликого Октября. Да, это был 
по-настоящему праздничный 
подарок людям. Вода в квар
тирах — лучшая агитация 
за продолжение стройки.
Жители, отбросив сомнения, 
теперь сами пошли в сельсо
вет к В. Д. Селюку и пред
лагали свою помощь и уча
стие в строительстве.

И вновь собрались в сель
совете активисты. С учетом 
складывающегося опыта 
сельсовет решил вести рабо
ту по плану — был утверж
ден пятилетний план строй
ки, Определили направления 
и очередность прокладки во
допровода с учетом подклю
чения к нему детских учреж
дений, общественных зданий.

Й вот результат: уртамов- 
цы в 1971 году построили 
1.300 метров водопровода, в 
1972 году — 1.500, в 1973 
году — 1.800, в 1974 —

1.400, а в завершающем го
ду пятилетки — 3.600 мет
ров.

Из 525 усадеб села в на
стоящее время имеют воду в 
квартирах 480,

Решение проблемы обес
печения водой имеет огром
ное значение для жителей се
ла •— увеличено свободное 
время и облегчен домашний 
ТРУД, возросла комфорта
бельность жилья. Не менее 
важно и Другое: жители на
собственном опыте поняли, 
что общими усилиями, плано
мерной работой всех коллек
тивов и жителей села можно 
добиться больших успехов в 
благоустройстве.

Уместно сказать и о фи
нансовых итогах уртамского 
опыта. На прокладку 9.340 
метров водопровода в селе 
израсходовано 18,4 тысячи 
рублей, причем 9,4 тысячи 
изыскал сельский Совет, а 9 

.тысяч — жители.
Активисты подсчитали, 

что, если бы 10 километров 
уртамского водопровода 
строились подрядным спосо
бом, селу стройка обо
шлась бы в несколько раз 
дороже. .

Еще один итог. Душой 
строительства водопровода 
был сельский Совет с его де
путатским активом и, конеч
но. его председателе В. Д. 
Селюк. За эти годы работы 
по улучшению быта жйтелей 
возрос авторитет Совета, ук
репилась вера, что благопо
лучие, улучшение благоуст
ройства села зависят от 
дружного коллективного 
труда граждан.

Депутаты Уртамского 
сельского Совета гордятся 
тем, что им удалось сделать. 
Но одновременно понимают: 
нельзя дать угаснуть огонь
ку соревнования, надо более 
эффективно использовать 
все возможности для улуч
шения бытовых условий жи
телей. В селе были по суще
ству непроезжие дороги. По
чему? Что, техники мало?

Нет, ее много, но для улуч
шения ' дорожного строитель 
ства она не использовалась

И вновь в сельсовете стали 
обсуждаться планы, деловые 
предложения по новому на
правлению общественных 
работ.

Между предприятиями, с 
учетом имеющейся техники и 
машин, были распределены 
объемы, мобилизованы люд
ские и материальные резер
вы. На ответственные участ
ки для организаторской ра
боты были поставлены депу
таты и коммунисты. Разъ
яснительная работа среди на
селения, контроль за постав
кой материалов, выделением 
автомашин (а также и? эф
фективному использованию), 
перераспределение рабочей 
силы на трудные участки — 
все это стало каждодневной 
заботой сельсовета и депута
тов. Постоянная депутатская 
комиссия держит под конт
ролем узловые вопросы, за
слушивает руководителей 
предприятий, допускающих 
отставание в выполнении 
плана дорожного строитель
ства и благоустройства.

Все. эти организационные 
ме'ры привели к первому ус
пеху: появились новые доро
ги. Их еще недостаточно— 
построено и затравировано 
всего 7 километров. Да й ка
чество покрытия пока не сов
сем удовлетворительное. Но 
начало решения проблемы 
уртамовцы уже сделали.

Сейчас в планах сельского 
Совета главное — комплек
сное благоустройство, повы
шение санитарной и общей 
культуры улиц н усадеб. Ур- 
тамовцам хочется видеть 
свое старинное село обнов
ленным и чистым, с новыми 
дорогами и тротуарами, с 
водоемом и зелеными пали
садниками. Общественные 
работы по благоустройству 
села нынешним летом будут 
новым шагом на пути к этой 
заветной целя.

В. ИВАНОВ, 
инструктор облисполкома.

11 ПЕР ЕХ О Д ЯЩ АЯ" КРЫША
О письмах , ори которых

обещанного  три года ждут
Стопка документов, при

ложенных пенсионерками 
Марией Дмитриевной и Ни
ной Дмитриевной Ходор к 
своему письму в редакцию, 
ярко иллюстрирует тот раз
дел недавнего постановления 
ЦК КПСС о дальнейшем со
вершенствовании работы с 
письмами трудящихся, где 
говорится: «Ймеют место
случаи формального отноше
ния к обоснованным пись
мам граждан, что вынужда
ет их обращаться с повтор
ными жалобами в вышестоя
щие организации...».

Судите сами:
5. 10. 1973 г. «Жильцам пр. 
Фрунзе, 15. На ваше заявление 
от 19 октября 1973 г. Совет
ское райжилуправление отве
чает, что крыша будет отре
монтирована во 11 квартале 
1974 года».

17. 6. 19/4 г. «На ваше заяв
ление Советский райисполком 
отвечает, что крыша будет от
ремонтирована домоуправле
нием № 6 до 1 июля 1974 го
да».

17. 7. 1974 г. «Горисполком 
сообщает, что ремонт кровли 
дома ГРСУ-11 произведет в 
aeeycfe текущего года».

19. 9. 1974 г. «Советский рай
исполком отвечает, что ввиду 
сложной конструкции металли
ческой кровли капитальный ее 
ремонт в 1974 г. выполнить 
нет возможности».

12. 5. 1975 г. «Горисполком 
сообщает, что ремонт кровли 
будет произведен ГРСУ-11 в 
летний период 1975 года».

5. 1L 1975 г. «Домоуправле
ние № 6 отвечает, что ремонт 
кровли включен в план капи
тального ремонта на 1976 год».

28. 5.1976 г. «В редакцию об
ластной газеты «Красное зна
мя». Уважаемые товарищи1 
Жильцы дома по проспекту 
Фрунзе, 15 обращаются к вам 
по . вопросу о ремонте кры
ши...».

Как говорится, нет слов. 
Один стыд. И уверен, именно 
такое чувство испытывают 
при чтении всех этих доку

ментов председатель Совет
ского райисполкома В. В. 
Вагин и председатель гор
исполкома Г. М. Калаба. Оба 
они сразу отреагировали на 
просьбы жильцов. В. В. Ва
гин сам приезжал на Фрунзе, 
15, а Г. М. Калаба распоря
дился выделить железо для 
ремонта крыши.

Понятно, оба председателя 
просто физически не в силах 
контролировать каждое свое 
распоряжение, а те, кому 
было поручено довести дело 
до конца, волокитят его в те
чение трех лет.

Вот тут самое время с под
чиненных обоих председате
лей спросить, как того требу
ет упомянутое выше поста
новление: «Партийным, со
ветским и хозяйственным 
органам принимать строгие 
меры взыскания в отношении 
должностных лиц, нарушаю
щих установленный порядок 
работы с письмами трудя
щихся, допускающих фор-
м а л ь н о - бюрократический 
подход к их рассмотре
нию...». Только спрашивать, 
оказывается, не с кого.

Домоуправляющий Шо
хин, заместитель председате
ля Советского райисполкома 
Кухарук, начальник горжнл- 
управления Сыроватский, 
начальник ГРСУ-11 Руденко
— все те, от кого так или 
иначе зависел ремонт крыши,
— бывшие. Работают на но
вых местах. И над ними, в 
отличие от жильцов дома по 
пр. Фрунзе, 15, не каплет.

Но, быть может, передо
вая дела своим преемникам, 
эти люди говорили что-ни
будь о дырявой крыше и мно
гочисленных письмах сестер 
Ходор? И не только о них— 
обо всем, что не сумели или 
не успели довести до конца. 
Ну, а если не случилось из 
рук в руки дела передать, то, 
может, подробную записку 
оставили?1

Ни устного, ни письменно
го наследства не оказалось.

Как же надо не уважать 
свою работу, уж не говорю 
об уважении к авторам жа
лоб и заявлений, чтобы так 
пренебречь служебными обя
занностями! И сколь сильно 
осложнило это задачи новым 
руководителям.

— Я сейчас попросил то
варищей составить список 
невыполненных обещаний,— 
сказал в беседе со мной но
вый начальник горжилуправ- 
ления Сергей Федорович 
Вершинин. — Очень много 
их было дано и не выполне
но.

Подобное отношение к де
лу йе единично. И, думаю, 
есть резон в приказном по
рядке требовать от всех ра
ботников, которые меняют 
место службы и связаны по 
роду деятельности с письма
ми и заявлениями трудящих
ся, строгой отчетности. Что
бы не было из квартала в 
квартал и из года в год «пе
реходящих» крыш.

Хочу обрадовать жильцов 
дома по проспекту Фрунзе, 
15. На днях—так заявил мне 
новый начальник ГРСУ-11 
И. В. Севастьянов — строи
тели приступят к обещанно
му ремонту. Главный инже
нер управления С. М. Пре- 
гер 'считает, что ремонт 
сложной кровли -возможен. 
Так что технические трудно
сти преодолимы.

А если -вдруг возникнет 
нужда, в. материале, то, чтобы 
вновь не откладывался ре
монт, сообщаем работникам 
ГРСУ: железо, выделенное 
председателем гориспол
кома, до сих пор лежит 
на том месте, где его поло
жили, Правда, не все — 
часть листов растащили не
известные владельцы гара
жей. Нина Дмитриевна Хо
дор, взявшая на себя доб
ровольную охрану этого де
фицитного материала, каж
дый раз, когда что-то шур
шит под лестницей, спуска
ется проверить: не крадут
ли. ^Но бороться с Норами 
старой женщине не под силу. 
А железо, по словам Нинь: 
Дмитриевны, хорошее. В 
этом деле она, как бывший 
инженер-химик, разбирается.

С. ВЫГОН.

№ П О  С Л Е А А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« Т Р У Д Н Ы Е  Э Т А Ж И »
На корреспонденцию

«Трудные этажи», опубли
кованную в «Красном зна
мени» 6 апреля 1976 г., при
слал ответ начальник Том
ского горжилуправления
С. Ф. Вершинин: «На балан
се горжилуправления нахо
дятся три девягиэтажных

дома, оборудованных лифта
ми. В настоящее время экс
плуатируется только один 
лифт — в доме № 6 по ул. 
Яковлева. Лифты дома по 
Иркутскому тракту, 118 
не принимаются участком 
«Сиблифт,ремонт» от строи
телей из-за несоответствия 
канатов ГОСТу. Лифты дома

по ул. Нахимова, 15, на
ходятся в стадии пуско-нала
дочных работ и в ближайшее 
время будут сданы в эксплуа
тацию.

Для обслуживания лифтов 
дома по ул. Нахимова, 15' 
и Иркутскому тракту, 118 в 
настоящее время в учебном 
комбинате 'жилищно-комму
нального хозяйства проходят 
обучение семь человек».

ОТ РЕДАКЦИИ:
Из ответа С. Ф. Вершини

на все-таки не ясно, когда 
для жителей 9-этажных до
мов решится проблема 
«трудных этажей». Ждем 
более точных ответов строи
телей и горжилуправления.

С О Р Е В Н У Ю Т С Я
САНДРУЖ ИННИЦЫ

В Томске и области каж
дой весной проводятся со
ревнования санитарных дру
жин формирований граждан
ской обороны. На этих со
ревнованиях выявляются 
теоретические знания и 
практические навыки дру
жинниц. В прошлом году, 
например, среди санитар
ных дружин томских пред
приятий хорошие результа
ты показала санитарная дру
жина подшипникового завода 
(командир Р. П. Король
кова). Ей и было присужде
но одно из первых мест.

В этом году снова прохо
дят массовые соревнования 
сандружинниц. Свои зна
ния и умения уже демонстри
ровали санитарные подраз
деления вузов и средних 
учебных заведений областно
го центра. Почти все участ
ники соревнования показали 
прочные знания й навыки.

Среди вузовских санитар
ных дружин лучше всех под
готовились девушки из уни
верситета. Здесь соревнова
ниям предшествовала упор
ная, кропотливая учеба под 
руководством преподавате
лей А. В. Обожина, Г. П. 
Хвана и В. А. Власова. Сту
дентки всех пяти санитарных 
дружин настойчиво изучали 
программный материал, си
стематически проводились 
тренировки. Затем состоя
лись соревнования между 
дружинами вуза. Первое ме
сто заняла санитарная дру
жина № 1 (командир дру
жины Л. Калгина,-политрук 
О. Зотова). Все дружинни
цы — студентки IV курса 
экономического факультета. 
Они принимают активное 
участие в общественной жиз
ни факультета, хорошо учат
ся, по медицинской подго
товке имеют отличные оцен
ки. Вполне понятно, что эта 
дружина и была выставлена 
на межвузовские соревнова
ния.

Эти соревнования нача
лись проверкой оснащения. 
В санитарных сумках деву
шек было все необходимое 
для оказания первой помо
щи, и судьи замечаний не 
сделали. Затем — строевой 
смотр. Дружинницы нередко

получают штрафные очки 
именно тут. На этот раз, 
однако, оценка «отлично». 
Третий этап соревнова
ний наиболее сложен: сани
тарная дружина должна 
продемонстрировать умение 
работать в «ядерном очаге 
поражения». Не так-то легко 
отыскать 15—20 «поражен
ных», определить очеред
ность оказания им помощи, 
оказать ее, вынести на пло
щадку дезактивации и мно
гой другое. Строго наблюда
ли врачи-судьи за работой 
звена № 1 Вали Виногра
довой. Девушки работали 
четко, слаженно, быстро. За
мечаний не было. Так же 
успешно справились они е 
заданием и в ^химическом 
очаге заражения».

Звену № 4 Люды Влади
мировой тоже досталась не
легкая работа. Оказать по
мощь «пораженным», вы
нести «тяжелопораженных» 
на пункт погрузки — со 
всем этим девушки справи
лись хорошо.

В. результате соревнова
ний санитарная дружина 
университета, завоевала дер- 
вое место среди вузовских 
дружин. Среди санитарных 
дружин средних учебных за
ведений первое место при
суждено подразделению 
сельскохозяйственного тех
никума (командир Оля Се- 
дюкова, военрук Э. И. Мен
дель).

Соревнования' показали, 
что вузы и средние учеб
ные заведения Томска в но
вом учебном году добились 
значительных успехов в под
готовке санитарных дружин, 
проявили большую заботу о 
повышении боеспособности 
невоенизированных форми
рований гражданской оборо
ны.

С. КРОПАЧЕВ, 
помощник начальника 
штаба гражданской обо

роны области;
В. ВЛАСОВ, 

преподаватель ТГУ.
* * *

НА СНИМКЕ: звено Ле
ны Шалаевой сдает зачет по 
использованию индивидуаль
ной аптечки.

Искусственные спутники 
Земли и быстродействующие 
ЭВМ включены в научные 
программы разработок со
вершенных систем охраны 
нашего леса. Это сделано в 
соответствии с задачами, 
которые выдвинул перед 
лесным хозяйством страны 
XXV съезд КПСС. «Основ
ными направлениями разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы» 
предусмотрено, в частности, 
«обеспечить дальнейшее 
улучшение охраны лесов от 
пожаров».

Аппарату, летящему с 
космической скоростью, под
властен обзор огромных зе
леных массивов. Телевизи
онные устройства спутников 
типа «Метеор» и орбиталь
ных научных станций спо
собны мгновенно передать 
на Землю сигнал об угрозе 
лесу: будь то дым, пламя 
пожара или не менее опас
ная «вспышка» вредителей.

Подобную информацию 
из космоса ученые и специа
листы уже получают в не
которых местах страны, со
общили корреспонденту 
ТАСС в Гослесхозе СССР. 
Но все эго только начало: 
спутники в лесном дозоре— 
дело будущего. Создаваемая 
сейчас «АСУ — охрана ле
са» рассчитана на примене
ние авиации и наземных по

жарно-химических станций с 
сетью пунктов наблюдения.

Первая очередь АСУ дол
жна вступить 'в действие в 
1978 году. Уже готовятся 
специальные программы 
для ЭВМ, которые помогут 
специалистам рассчитывать 
оптимальные варианты ме-

э В И 
В ЛЕСНОЙ 
Д О З О Р Е
тодов работы служб защиты 
леса в разных районах стра
ны. Отраслевой штаб АСУ 
разместится на централь
ной базе авиационной охра
ны лесов (под Москвой), а 
его филиалы — в ряде обла
стных и краевых центров.

Повсюду укрепляются пат
рульные службы, значи
тельно расширяется сеть на
блюдательных вышек и мачт 
—■ пока самого надежного и 
экономичного средства обна

ружения лесных пожаров. В 
Рощинском лесхозе Ленин
градской области проверяет
ся экспериментальная си
стема телесигнализации. По
добно перископу подводной 
лодки, нал лесом поднята 
мачта с телевизионной ап
паратурой. Она обеспечивает 
круговой обзор' лесных мас
сивов на значительное рас
стояние.

Лесоводы ожидают по
ступление информационных 
авиадетекторов. Оснащен
ные ими самолеты и верто
леты смогут обнаруживать 
наиболее коварные пожары 
— скрытые очаги горения. 
Это прежде всего относится 
к торфяникам.

Продолжается отработка 
метода искусственного вы
зывания осадков. Специали
сты рассматривают его как 
весьма перспективное, но 
вспомогательное средство 
борьбы с лесными пожара
ми: не всегда в небе над 
районом загорания можно 
найти достаточно влагонос
ные облака, не всегда ветер 
несет их в сторону огня.

Совершенствование мето
дов обнаружения пожаров ’ и 
способов борьбы с ними по
зволит надежнее охранять 
зеленое богатство страны.

Д. СМИРНОВ.
(ТАСС).

В ИНТЕРЕСАХ ДРУЖБЫ 
И СОТРУДНИЧЕСТВА

ДАМАСК, 3 июня.
(ТАСС). Сирийские печать,
радио и телевидение помеща
ют сегодня обширные мате
риалы, посвященные дружбе 
и сотрудничеству между
СССР и САР.

Искренние и товарищеские 
отношения между двумя
странами, пишет газета
«Аль-Баас», комментируя 
дружественный визит в 
САР члена Политбюро ЦК 
КПСС, Председателя Со
вета Министров СССР
А. Н. Косыгина, строят
ся на основе полного рав
ноправия. Совпадение со
ветской и сирийской точек 
зрения по различным между
народным проблемам, кото
рое выявилось на встречах и 
переговорах на высшем уров
не, демонстрирует принципи

альный подход СССР и САР 
к делу борьбы народов за 
независимость, против всех 
форм эксплуатации и угне
тения.

Сирийская Арабская Рес
публика, отмечает газета, 
сделает все возможное для 
укрепления дружбы с СССР, 
Для расширения областей со
трудничества между двумя 
странами во имя достижения 
общих целей.

Газета дает высокую оцен
ку позиции Советского Сою
за, добивающегося всеобъем
лющего урегулирования бли
жневосточного конфликта. 
Такая последовательная и 
конструктивная позиция/ 
подчеркивает «Аль-Баас», 
встречает полную поддержку 
со стороны народов арабских

стран, отстаивающих правое 
дело.

Газета «Ас-Саура» указы
вает на единство позиций 
СССР и Сирии в отношении 
капитулянтских вариантов 
частичного урегулирования 
кризиса на Ближнем Восто
ке. Кроме того, отмечает га
зета, Советский Союз под
твердил, что кровопролитные 
бои в Ливане — результат 
вмешательства империали
стических сил, натравливаю
щих арабов друг на друга и 
пытающихся ликвидировать 
палестинское движение со
противления.

Высоко оценивая сирий
ско-советские отношения 
дружбы и сотрудничества, ос
нованные на единой плат
форме антиимпериалистиче
ской борьбы, местные орга
ны массовой информации 
единодушно выражают уве
ренность в том, что нынеш
ний ВИЗИТ в Сирию А. н ,  
Косыгина и его переговоры с 
руководителями страны по
служат делу дальнейшего 
упрочения связей между дву
мя государствами.

\

Предстоит встреча в верхах
, ВАШИНГТОН, 3 июня. 

(ТАСС). Президент США 
Дж. Форд объявил, что 
27—28 июня в Пуэрто-Рико 
состоится совещание руково
дителей семи стран по эко
номическим проблемам. В 
нем примут участие главы 
государств и правительств 
США, Франции, ФРГ, Ита
лии, Великобритании, Кана
ды и Японии.

Выступая перед журнали- 
стами, Дж. Форд заявил, что 
Соединенные Штаты пред
ложили провести такое сове
щание, считая жизненно 
важным продолжение тесных 
консультаций и сотрудниче
ство между этими странами в 
решении широкого круга 
экономических проблем. -В 
прошлом, отметил президент, 
мы встречались для того,

чтобы рассмотреть путя 
борьбы с кризисом. Сущест
вующие сейчас сложные 
проблемы настоятельно тре
буют новой встречи руково- 
дителей стран Запада.

Президент сообщил, что на 
совещании в Пуэрто-Рико бу
дут также обсуждаться ва
лютно-финансовые и торго
вые проблемы.

З О Л О Т О  
С АУКЦИОНА

ВАШ ИНГТОН, 3 ию ня. 
(ТАСС). Здесь состоялся 
первы й а укц и о н  по распро
даж е золотого запаса М еж 
дународ ного  валю тного
фонда. Реш ение распро
дать в течение четы рех лет 
од н у  ш естую  часть (25 м ил
лионов ун ц и й  — 777 тонн 
золота) было пр ин я то  вре
м енны м  ком итетом  МВФ в 
январе ны неш него  года.

По сообщ ению  МВФ, на 
первы й а укц и о н  п о ступ и 
ло около 400 заяво к  на по
к у п к у  около 24 тонн  золо
та.

В связи с первы м  золо
тым а укци он ом  ам е р и ка н 
ская печать утверж д ает, 
что якобы  главная цель 
распродаж и  — создание 
специального  фонда для 
предоставления л ь го тн ы х  
кредитов  «беднейшим стра 
нам третьего мира» для 
погаш ения деф ицитов их 
пл а те ж н ы х  балансов. Вы 
р уч ка  от аукц и о н о в  М ВФ  
позволит выделить на эти 
цели в ны неш нем  году о ко 
ло 500 м иллионов долларов. 
О днако эта сум м а не смо
ж е т  сущ ественно облег
чить тяжелое ф инансовое 
полож ение м н о ги х  ра зви ва
ю щ ихся  государств . Со
гласно оценкам , их общ ий 
пл атеж ны й  деф ицит в н ы 
неш нем году превы си т  30 
миллиардов долларов. Глав
ная пр ич ин а  этого  деф ици
та — неравноправны е усло
вия торговли  с развиты м и  
ка п и та л и сти ч е ски м и  стра
нами.

На за кон чи вш ей ся  не
с ко л ько  дней назад в Н ай
роби IV  сессии Ю НКТАД 
ведущ ие уч а стн и ки  МВФ — 
США* Ф РГ, Я пония , А нглия 
— всячески  препятствовали  
п р и н я ти ю  к о н кр е т н ы х
предлож ений  стран  «треть
его м ира», н аправленны х 
на увеличение их доходов 
от э ксп орта  и л и квид ац ию  
огром ной задолж енности  
Западу.

Все это говорит о том, 
что распродаж ей золотого 
запаса МВФ С Ш А  под пред
логом  «помощ и» развиваю 
щ им ся странам  пы таю тся  
п р и к р ы ть  свои коры стн ы е  
интересы . В аш и нгтон  давно 
ра тует  за «дем онетизацию  
золота», т. е. лиш ение его 
ф ун кц и й  м еж д ународ ного  
пл атеж но го  средства. По за
мыслам а м е р и ка н с ки х  ф и
н ансовы х кр у го в , это д олж 
но у кр е п и ть  положение 
доллара в ка п итал и стич ес 
кой  валю тной системе.

о л и д а р н о с т ь
ЛОНДОН, 3 июня. (ТАСС). 

Прекратили работу несколь
ко сот работниц завода авто
мобильного оборудования 
«Трико-фояберт» в Брент
форде, В нарушение приня
того недавно закона о рав-. 
ной оплате за равный труд 
заработная плата женщин на 
предприятии ниже той, кото
рая выплачивается мужчи

нам, на 5 фунтов в неделю.
Возмущенные работницы 

требуют прекращения дис
криминации. Стачка поддер
жана объединенным , проф

союзом машиностроителей. В 
знак солидарности с басту
ющими работницами около 
500 рабочих завода решили 
провести однодневную заба
стовку.

МАОИСТЫ И ИНТЕЛЛИГЕНЦИЯ
СОФИЯ, 3 июня. (ТАСС). 

С каждым днем углубляется 
экономический, политиче
ский и идейный кризис мао
изма, вступившего в принци
пиальное противоречие с 
объективными требованиями' 
социалистического развития 
в Китае, пишет болгарский 
еженедельник «Поглед». 
Подтверждением этого, стали 
непрерывные политические 
кампании «критики» отдель
ных лиц или теорий. Они 
преследуют лишь одну цель 
— при помощи периодиче
ских социальных встрясок 
укрепить положение правя
щей пекинской верхушки, 
подавить противников режи
ма.

Один из основных объек
тов атак маоистов —• интел
лигенция, в лице которой 
маонсты видят опасную для 
своей авантюристической по
литики общественную силу. 
Враждебность маоистов к 
людям умственного груда по
степенно переросла в откры
тую борьбу против них. Ин
теллигенция стала серьезным 
препятствием на пути вели
кодержавной авантюристиче
ской политики маоистов. Зна
комая с достижениями ми
ровой культуры, с культурой 
социалистических стран, с 
теорией марксизма-лениниз
ма, китайская интеллигенция 
не может согласиться с

культом личности Мао, с его 
идеалами нищеты и «казар
менного коммунизма», пишет 
«Поглед».

Чтобы преодолеть сопро
тивление интеллигенции, в 
Китае уже много лет ведутся 
кампании по так называемо
му ее «перевоспитанию». В 
период «культурной револю
ции» в КНР почти полностью 
была прекращена профессио
нальная творческая деятель
ность. Люди умственного тру
да подвергались унижениям, 
физическому насилию, а ча
сто и уничтожению. Многие 
истинные патриоты своей 
родины и интернационали
сты были маоистами оклеве
таны, названы «врагами на
рода», «потенциальными но
сителями чуждых народу 
идей и взглядов».

Маоистская политика в от
ношении интеллигенции ос
тается неизменной. Она на
правлена на подавление твор
ческой активности, на превра
щение интеллигенции в по
слушное и молчаливое ору
дие авантюристического кур
са.

Все свидетельствует о том. 
что маоисты не доверяют ки
тайской интеллигенции, луч
шие представители которой 
готовы при первой же воз
можности возвратить китай
скому народу все те достиже
ния науки и культуры, кото
рые у него отнял маоизм. ■

t
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|  Р! о ж и в а е т  
в памяти война... I

СДАН ПЕРВЫЙ 
ЭКЗАМЕН

Шотнип
ю и ю й

с к г о п г

ф  Награда томскому 
художнику 
#  Д а я  удобства 
п а с с а ж и р о в  
ф З а з в е н я т  
над Томью песни 
ф В е с е л ы й  
перестук подков

Более 300 рабочих завода 
«Сибэлектромотор» учатся 
в вечерних школах, технику
мах, вузах. В подшефной ве
черней школе № 7 занима-

ДЕНЬ ДОНОРА

яищп1Ц1ШШ1Шииниинш'ЦЩ|Д

В поликлинике № 7 про
шел традиционный день до
нора. 220 человек — препо
давателей и сотрудников 
учебных и научных заведе
ний города — пришли без
возмездно сдать кровь. Мно
гие из них не первый раз

ются около 200 молодых ра
бочих. 30 из них сдали пер
вый экзамен на аттестат зре
лости.

Созданная на заводе ко
миссия содействия средней 
школе начала готовиться к 
новому учебному году. Заяв
ления уже подали около 150 
человек.

стали донорами, 44 раза сда
вал кровь инженер из ТГУ 
Ю. О. Чуковский, 27— стар
шая лаборантка из ТПИ 
Г. Г. Леонтьева, по 26 —
старший инженер из
ТИАСУРа 3. И. Юлижанова, 
санитарка поликлиники № 7 
А. В. Шимукаметова.

В этот день донорам-вете- 
ранам были вручены медали 
«Донор СССР» и цветы.

МЕДАЛЬ ВДНХ

В Москве на ВДНХ боль
шой популярностью пользу
емся экспозиция «Научно- 
техническое творчество моло
дежи-76». Она организована 
на заключительном этапе 
смотра научно-технического 
творчества молодежи, объяв
ленного ЦК ВЛКС'М.

Среди сотен сложнейших

станков и машин интерес 
вызывает экспозиция народ
ных художественных про
мыслов. Высокую оценку 
получила работа главного 
художника Богашевского 
экспериментального завода 
Владимира Цивина. Он полу
чил серебряную медаль за 
чайный набор «Расписной» 
из керамики с применением 
подглазурной росписи соля
ми с оригинальным орнамен
тальным цветовым оформ
лением.

И. УМАНСКАЯ.

КТО ПОЕДЕТ 
В БОЛГАРИЮ?

Победители соревнования, 
итоги которого будут подве
дены ко Дню шахтера, полу- 

М>чат туристические путевки в 
Болгарию. Дирекция и завод
ской комитет ТЭМЗа решили 
оплатить половину стоимости 
путевки передовикам произ
водства.

В цехе № 1, где началось 
это соревнование, хорошо ра

ботает сейчас комсомольско- 
молодежная бригада Ф. Бу- 
беса, отличные возможности 
для поездки у наладчицы 
Е. П. Белоусовой и у многих 
других.

Туристическую группу, ко
торая будет сформирована 
из рабочих ТЭМЗа, в Болга
рии ждет интересная про
грамма. Томичи познакомят
ся с достопримечательностя
ми братской республики, от
дохнут на курорте Золотого 
берега.

Я. ИСАКОВ^

I

В вечернем университете  
м арксизм а -ленинизм а  идут э к 
зам ены . Р уководители  про
м ы ш л е нн ы х  пр ед пр ияти й , пе
дагоги  и мастера, учителя и 
и нж е не ры  отчи ты ваю тся  в

своих зн а н и ях  перед лучш им и  
преподавателями вузов горо 
да. Нынче два ф акультета  у н и 
верситета — пр оп аган д и стски й  
и партий н о -хо зяйствен н ого  а к 
тива — о ка н ч и в а ю т  ш естьсот 
пятьдесят человек.

НА СНИМКЕ: доцент ТГУ
Н. С. Ч еркасов пр ини м ает  эн- 
замен у  пе р во кур сн и ц ы  у н и 
верситета старш его  инж енера- 
технолога завода резиновой 
обуви Л. А . Эльзессер.

Ф ото В. К азан ц ева.

С н я т с я  б е л ы е  кони...
М и р у в л е ч е н и й
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С коро год, к а к  я х о ж у  на ко н ю ш н ю , а 
все н и к а к  не м о гу  п р и в ы кн у т ь . В сякий  раз 
п о д хо ж у  к  старом у деревянном у зданию  с 
волнением. У тром  пр оснусь  — и первая 
м ысль: «Сегодня я у в и ж у  Гусляра».

Гусляр — это мой первы й конь . Ноги и 
голова у  него черные, а сам он — серый. 
И до то го  си м п а ти ч н ы й , до то го  спо кой ны й  
— хо ть  ребенка на него саж ай.

Кон ю ш н я наш а осталась от старого  ип 
подрома, дож ивает она, наверное, послед
ние д н и , по то м у что за городом начали 
стр о и ть  новы й ипподром. А пока  нам, 
м альчиш кам  и девчонкам , и этого  доста
точно, хо тя  к р у г  для вы ездки  м аленький, а 
лош ади сбиваю т коп ы та  о ки р п и ч и  и ка м 
ни. “

Кони у  нас на кон ю ш н е  долго не задер
ж и ва ю тся . П ри гон яю т их с подсобного хо 
зяйства . А  от нас они направляю тся — 
одни на ипподром ы  в соседние города, д р у 
гие — на работу в совхозы . Ну, хоть  и не
долго они  у  нас стоят, к  ка ж д о м у  мы 
пр ивязы ваем ся, каж д ого  запоминаем .

Имена у  лошадей красивы е : Селигер,
Я рус, Челн, З а ка т , М отив, Набат. И мне ка 
ж ется , что  ж и во тн ы е  оправд ы ваю т свои 
кл и ч ки . Вот Челн... В ы сокий  гнедой краса 
вец. Он ходил плавно и гордо, рассекая 
сильной груд ью  воздух. А Р епортаж  — 
стары й ж еребец светло-серого цвета. Он 
та ко й  ж е  по д виж н ы й  и эн ер ги чн ы й , к а к  
газетны й  жанр,^ по имени которо го  он наз
ван. А  прош лой осенью  привезли нам Лу- 
ч и ка *„ В ы соки й , под ж ары й  ж еребенок, по
хо ж и й  на своего отца Челна, тож е гн е 
дой, он  и в самом деле напом инал луч, 
остры й и светлы й.

А  я сейчас у х а ж и в а ю  за Карьером . Это 
еще ж еребенок, его объездили на наш ей 
ко н ю ш н е  н ескол ько  месяцев назад. Поэто

му он непостоянны й, то идет под тобой, 
словно говорит: «Полю буйтесь м ной», а то 
заупр ям и тся , начнет «козлить» , т а к  и 
норовит тебя сбросить. Он уж а сн о  изба
лованны й. Т о лько  и сл ы ш и ш ь : «Карька» 
да «Каря». А он и возмнил о себе: ко п ы 
тами бьет, на дыбы становится .

Главный человек на ко н ю ш н е  дядя Сте
па. Т а к  мы зовем ко н ю ха  Степана Аф ана
сьевича Барсукова. Он всю  ж и зн ь  при 
лош адях. С утра  до позднего вечера дядя 
Степа на кон ю ш н е , все делает а кку р а тн о  
и добросовестно и нас к  этом у приучает. 
Мы помогаем ему по мере; сил: отбиваем'
д ен н и ки , поим  и корм им  лош адей, чистим  

Мы — это, в основном , ста рш е кл ассн и 
ки . Одни из нас уж е  давно ходят на ко 
ню ш ню , д ругие  приш ли  совсем недавно. 
Тренера у  нас нет, все сам остоятельно са
дились в седла, н овичкам  на пе рвы х «ш а
гах» помогал дядя Степа. Л учш е всех у 
нас ездит Вася М ельников. Он учи тся  в 
9-м класе. За ним  тянется его младш ий 
брат Коля, всеобщий лю бимец. Крепко , 
уверенно и краси во  д ерж ится  в седле Ал
ла Бабурова. Л ю бят лош адей, не чаю т в 
них  душ и Ваня Кан, Сережа Маслов.

Наш состав тож е меняется. У ш ли сл у
ж и ть  в С оветскую  А рм ию  И горь Р ы бки н  и 
Сергей М ельников, а на и х  место н ы н еш 
ней зимой приш ло н е скол ько  новичков . 
Иногда мы собираемся вместе и мечтаем: 
вот бы какое -ниб уд ь  спортивное общ ество 
взяло нас под свое по кровительство , созда
ло бы се кц и ю , выделило тренера. Но пока  
это только  мечты.

...М не часто по ночам снятся белые ко 
ни: я кр е п ко  д е р ж у  поводья, ко п ы та  дроб
но стучат по земле, и ветер сви сти т  в 
уш ах.

О. Я КУШ Е ВА .

ТЕШЕТ
красноярский

краевой
драм атический

ТЕАТР
нм. А. С. ПУШКИНА

в пом ещ ении  
«Ш естой этаж».

5 ию ня 
д р а м т е а т р а

Н ачало  — в 19 час . 30 мин. 
В п о м ещ ен ии  Д ворца к у л ь 

ту р ы  «А вангард» — « М уж  и 
ж ена  сн и м ут  ком нату» .

Н ачало  — в 20 часов .

Г771 ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
Ш  и С П О Р Т А :

5 ию ня. «Белый К лы к» , 
«В озвращ ение Белого Клы ка» 
— 20 .

кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Дервиш  и смерть» — 9. 
12-40, 14-30, 16-20, 18-30. 20-10, 
21-50. «Смелые люди» — 10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
«Возвращ ение Белого Клы 

ка» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20. 17, 18-40, 20-20, 22.
«П усть  говорят» — 8-35, 10-30, 
12-25, 14-20. 16-15, 18-10. 20-05, 
22. З ал  ки н охрон и ки . «И все- 
та ки  я верю» (две серии) — 
9, 15-30, 19-50. «Сердце Корва- 
лана» — 17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Возвращ ение Белого Клы 

ка» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. М ульт-
сб о р н и к  «Лиса и заяц» — 
10-30. «Люди и звери» (две 
серии) — 8-40, 12-10, 15-40,
3 9-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«1001 гастроль» — 9-30. 11, 

12-30, 14-10, 16, 17-30, 19, 20-30.
«ПИОНЕР»

М ул ьтсб орн и к № 4 «Закол
д ованны й  м альчик»  — 9, 10-20, 
11-40. « Ф и ни ст  — Я сны й Со
кол» — 13 , 14-30. «Дублер» — 
16. 17-50, 10-40, 21-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«С казки  Беатрис Поттер» — 
10-30. «Гулящ ая» — 12, 13-30 
15. 16-30, 18, 19-30, 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

« П а ри ж ски е  тайны » — 12-30
14-30, 16-30, 18-30, 20-30. «Про
вал «Голубой змеи» — 1 1 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Расплата» — 15.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Бум еранг» — 17-10, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Набат» — 18. «Бобби» (две 

серии) — 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Чудо с коси чкам и »  — 15 . 

« К а к  это случилось?» — 17
19, 21.

Т В

«С одруж ество». В едущ ий — 
п ол и ти ч еск и й  о б о зр евател ь  
А. К аверзн ев . 15.45. Цв. «Рус
лан  и Л ю дмила». Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . 1-я серия.
17.00. «Время». 17.40. Кубок 
СССР по ф утболу. 1 /4 ф и н ала. 
«Днепр» (Д непропетровск) — 
«Динамо». (Киев). 2-й тайм . 
П еред ача из Д непроп етровска.
18.30. Цв. К онцерт м астеров
и скусств  С оветского Сою за, 
п освящ енн ы й  200-летию  Б оль
ш ого т еат р а  С ою за ССР. П ере
д ач а  из К рем левского  Дворца 
съ езд о в . 20.00. Н овости. 20.15. 
П родолж ение ко н ц ер та  м асте
ров искусств , п освящ енного  
200-летию  Б ольш ого  теат р а
С ою за ССР. 21.45. Цв. «В ми
ре ж и вотн ы х» . Ведет ж у р н а 
ли ст В. М. П есков. 23.00 —
23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18.00. Ф и льм  — детям . «Гут
тап ер ч ев ы й  м альч и к» . Худо
ж ествен н ы й  ф и льм . 19.10. Сту
ди я «Ю ность». Р еш ен и я  XXV
с ъ е зд а  КПСС — в ж и зн ь . Дела 
к ом сом ольско  - м олодеж  н ы  х 
бри гад  об ъ ед и н ен и я  «Сибка-
бель». 19.35. «Трое из к у зн еч 
ного». Д ок ум ен тальн ы й  т ел е 
ф ильм . (Г орьковское тел ев и 
дение. 1975 г.). 20.00. Т елеви
зионны й клуб  «Х удож ествен
н ая  сам од еятел ьн о сть» . Вы
ступ аю т л а у р е а т ы  областного  
к о н к у р са  чтецов. 20.25. Ма
л ен ьк и й  кон ц ерт. 20 .35—20.50. 
«За б езо п асн о сть  дви ж ен и я» .

«

О ПОДВИГЕ писать
трудно, в его мгновень
ях — вся жизнь, все, 

чем жил человек до своего 
«звездного» часа. Подвиг
всегда обращен к душе чело
века, к совести читателя: «А 
ты сможешь так?». Может 
быть, потому книг о подвигах 
не так уж и много — по 
крайней мере меньше, чем их 
свершается.

Но вот еще одну та-1
кую книгу выпускает в -----
1976 году Западно-Си
бирское книжное изда
тельство. Называется 
она «Искры негаси
мые». Эта книга о пре
емственности поколе
ний, о мужестве стра
ны, которой не еди
ножды пришлось от
стаивать свою незави
симость, о ратной доб
лести ее дочерей и сы
новей, о храбрых сибирских 
воинах. ,

Эта книга рассказывает и 
о первом российском ордене 
Андрея Первозданного и пер
вом советском ордене Крас
ного Знамени, о Георгиев
ском кресте и ордене Славы 
и о том|, как массовый геро
изм народа рождал славные 
боевые награды.

Почему автор, поставив 
перед собой цель рассказать 
о подвигах, обратился к бое
вым наградам? Боевая на
града — не только отличие, 
символ мужества, свидетель
ство заслуг перед государст
вом. Это еще и память о во
енных испытаниях, память, 
точно «засекающая» по вре
мени и месту важное собы
тие, память, как пароль, — 
немногословная, как истин
ная доблесть — молчали
вая. Звенят на груди награ
ды, а в звоне этом ■— тяже
лые дороги войны.

Человек, награжденный 
боевой наградой, перефрази
руя слова песни, раньше 
думал о Родине, а потом о 
себе. И Родина его не забы
ла.

...Вот только одна боевая 
награда среди многих дру
гих на груди воина-томича, 
полковника Н. И. Фалькови- 
ча — орден Боевого Красно

го Знамени. В критическую 
минуту боя 19-летний коман
дир батареи поставил свои 
пушки на прямую наводку и 
в упор расстрелял враже
скую батарею, ведущую 
огонь по нашим позициям. 
Все время боя молодой ком
бат стоял в центре боевого 
порядка и подавал команды. 
Остались в живых после нео
бычной «дуэли» несколько

Л Я Ж  
БОЕВ!

Д Е Н А ...»
человек, но задача была вы
полнена. За мужество я доб
лесть все были представлены 
к боевым наградам.

Только один орден и толь
ко один бой... А сколько бы
ло таких боев?

Боевые награды -— не
меркнущая память о прой
денном боевом пути. Пути к 
победе. Вот награды началь
ника стрелково-спортивного 
клуба Томского обкома 
ДОСААФ А. А. Калабина. 
Первый орден Красного Зна
мени — за Халхин-Гол, вто
рой — за оборону Москвы, 
третий — за освобождение 
Минска, два ордена Красной 
Звезды — за бои под Рже
вом и за освобождение Моги
лева, орден Отечественной 
войны 2-й степени, орден 
Суворова 3-й степени — за 
взятие Берлина, много дру
гих советских, польских и 
монгольских наград.

«Гляжу на боевые
ордена —

Как бы иду
по собственному следу.

И оживает а памяти война,
Боль неудач и

радости .победы...
Передо мной мерцают

ордена —
Реликвии героики и славы.
Врубилась в них Великая 

война,

Как в летописи
подвиги державы...»

Эти строки из стихотво
рения «Ордена» принадлежат 
кавалеру многих боевых на
град генерал-лейтенанту 
И. А. Толконюку, бывшему 
первому заместителю коман
дующего Краснознаменным 
Сибирским военным округом. 
Он прав, старый солдат: бое
вые награды — и «собствен- 
в  ный след», и «летопись
—  подвигов» державы.

Память — это опыт 
я поколений. Вот почему
' автор обращается к ря

довым бойцам и извест- 
ным военачальникам, к 

“ скромным труженикам
войны и к Героям Со
ветского Союза с прось
бой: «Расскажите о са
мом главном, без чего 
нельзя победить вра
га».

Обращается он и к моло
дым рабочим, колхозникам, 
воинам, студентам, школьни
кам: «А что вы, молодые,
знаете о войне? К чему гото
вы сами?»..

Сокровенные мысли убе
ленных сединами бойцов, се
годняшних парней и девчат 
пронизаны таким единством, 
такой верностью священным 
идеалам, что чувствуешь 
сердцем — мы единомыш
ленники, весь советский на
род, все его поколения.

Несколько слов об авторе 
книги.

Подполковника Д. А. 
Зельвенского знают во мно
гих трудовых коллективах, в 
вузах и школах области. ’ Об
щественные музеи, создан
ные под его непосредствен
ным руководством (в том чи
сле и известный музей Том
ского высшего .военного ко
мандного училища связи), 
фильмы, поставленные по 
его сценариям, статьи в га
зетах, его предыдущая книга 
«Подвиг зовет!» достаточно 
известны! томичам. Мы на
деемся, что и новця работа 
будет принята читателем с 
благодарностью.

А. ЛЕМЕШКО,
заместитель директора 

облкниготорга.

! вырежь и с о хр ан и

Вступило в силу летнее ра с 
писание на ж ел е зн ы х д о р о га х  
страны. О н о  внесло н е кото 
ры е изм енения в п о р я д о к  д в и 
ж ен и я  поездов  из Том ска и з 
Том ск.

— Как ориентироваться то
мичам, желающим воспользо
ваться услугами железной до
роги! —  с этим  в о п р о со м  наш 
ко р р е сп о н д е н т  обратился к  на
чальнику вокзала Томск-1 
А . Р. С еровой .

—Действительно, — отве
тила Александра Родионов
на,—для удобства пассажи
ров следует уточнить, как 
двигаются поезда с нашей 
станции наступившим летом.

Прежде всего московское 
направление, Фирменный 
поезд «Томич» отправляется 
с Томска-I и прибывает к на
шему перрону по четным 
дням. Время отправления 
его — 20.50, время прибы
тия — 05.35. Прибывает он 
в Томск под № 38. Время, 
разумеется, как и всюду на 
транспорте, указываю мос
ковское. Другой московский 
поеЪд — № 71 — отправля
ется из Томска ежедневно. 
От нашего вокзала он отхо
дит в 18.08. А прибывает 
он из столицы в 19 часов 10 
минут. По нечетным числам 
к этому поезду прицепляется 
вагон прямого сообщения 
Томск — Абакан.

Теперь — южное направ
ление. Поезд № 167 Томск 
— Андижан до 20 июня хо-

Л Е Т Н И Е  П О Е З Д А
дит только по нечетным 
дням, а после 20 июня будет 
отправляться из Томска еже
дневно. Время отправления 
от вокзала Томск-1—17.05, 
время прибытия обратно 
(под № 168) — 03.03. По не
четным дням с этими поез
дами следует вагон прямого 
сообщения Новокузнецк — 
Томск.

Поезд . № 201 Томск —-
Бийск —• ежедневный. Вре
мя его отправления —• 13.40, 
время прибытия под № 202 
—  10 .00.

Поезд № 213 идет по мар
шруту Белый Яр — Томск
— Мариинск. Ежедневно он 
отправляется на Тайгу от 
перрона станции Томск-1 в 
12.30. Обратно он возвраща
ется под .№ 214 в 02.12. С 
этим поездом возвращаются 
в Томск вагоны прямого со
общения из Абакана и Ново
кузнецка.

Теперь — местные элект
ропоезда. Их число в летнее 
время, учитывая дачный и 
садовый сезон, увеличивает
ся.

Ежедневный поезд Томск
— Тайга № 331. Все дни не
дели, кроме субботы и вос
кресенья, он отправляется с 
Томска-I в 05.09. А по суб
ботним и воскресным дням в

это время он идет только до 
станции Басандайка. И толь
ко вернувшись в Томск (уже 
под № 405), он уходит на 
Тайгу в 07.50.

Поезд № 333 уходит на 
Тайгу ежедневно в 14.29. 
Точно так же все дни неде
ли отправляется на Тайгу и 
поезд № 335. Время отправ
ления этото электропоезда 
— 19.18. А вот поезд 
№4 0 7  ходит только по суб
ботам и воскресеньям. Он 
отправляется на Тайгу с 
Томска-I в 16,29,- .

Несколько слов о тех «ми
чуринских» поездах, которые 
выходят со станции Томск-И 
в сторону Асина и Белого 
Яра. Ежедневный поезд 
№ 210 отправляется со стан
ции Томск-Н в 12.40. Он 
следует до Белого Яра. По
езд № 214 также отправля
ется с Томска-Н в северном 
направлении ежедневно в
03.10. Однако половина ва
гонов идет в нем только до 
Асина. Ежедневный асинов- 
ский поезд № 288 уходит с 
Томска-П в 20.00. И, нако
нец, по субботам и воскре
сеньям, специально для са
доводов, от Томска-П до 
Итатки идет поезд № 270. 
Время его отправления —
05.10.

П Р А З Д Н И К  
НА ПОТАПОВЫХ 
Л У Ж К А Х

«Ш и рока  страна моя род
ная...». Это одна из сам ы х 
п о пул я р н ы х  в народе, гл у 
боко патр ио ти ческа я  песня 
пр о звучи т  при о ткр ы ти и  
праздника  песни и танца, 
которы й  состоится завтра, 
в воскресенье, на Потапо
вы х л у ж к а х . Сводный хор, 
об ъединяю щ ий более 15 
сам одеятельны х ко л л е кти 
вов, в том числе хоры  
электролам пового  завода, 
завода р е ж ущ и х  и н стр ум е н 
тов, капеллу университета , 
испол нит и д ругие  патрио
тические , молодежны е пес
ни.

Потаповы  л у ж к и  готовы  
пр и н я ть  отд ы хаю щ и х. Пос
ле вы ступления  областной 
газеты  здесь наведен поря
док: разбиты  спо ртивны е
площ адки , отрем онтирован 
т о р ю в ы й  павильон , сдела
ны с п у с ки  к  реке , устан ов 
лена гром коговорящ ая 
связь.

Вторая, спортивная  часть 
праздн и ка , — соревнования 
по волейболу и баскетболу, 
в ко то р ы х  п р и м ут  участие 
т а кж е  м ногие колл екти вы  
города.

П разд ник проводится по 
инициативе Ки ровско го
райком а  КПСС. О ткроет его 
первый секретарь  райком а 
М. Г. Николаев.

Г. ИВАНОВА.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СУББОТА, 5 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
11.00. Н овости. 11.10. Цв. 

«К расны й  п ету х  П лимутрок». 
П р ем ьер а  тел еви зи о н н о го  х у 
д о ж еств ен н ого  ф и льм а . (Кино
сту д и я  им. Д овж енко, по з а к а 
зу  ЦТ. 1975 г.). 12.15. Цв.
М ультф ильм . 12.45. Цв. «Здо
ровье» . 13.15. Цв. «И скусство 
н ар о д о в  И ндии». 13.45. Цв. 
«Н ач альни к  стройки» . Д оку
м ен тал ьн ы й  тел еф и л ьм  из се
р и и  «Герои пяти летки » . («Эк
ран»). 14.45. Цв. «Н овости му
зы к а л ь н о й  ж и зн и » . П еред ача 
и з Л ен и н град а. 15.10. Цз.

РАДИО
СУББОТА, 5 ию ня

7.34. О бзор последн и х и зв е 
стий. 7.40. «С портивная н еде
ля». 7.45. М узы кальн ы й  ан 
тракт . 9.00. По стр ан и ц ам  га 
зет  «К расное зн ам я»  и «Моло
дой лен и н ец » . 9.10. «Томско
му си м ф о н и ч еск о м у  оркестр у
— 30 лет». 14.00. «П ятилетке — 
З н а к  к ач ества» . 14.10. К онцерт 
по за я в к а м  м ели ораторов . 
14.40. Р а д и о ж у р н ал  «Знания
— народу» . П одготовлен  об
щ ествен н о й  р ед а к ц и е й  Том
ской  областной  о р ган и зац и и  
о б щ ества  «Знание».

Управлению тепловых сетей районного энергетическо
го управления «Томскэнерго» на постояннную работу 
требуются:

для .работы в пиково-резервной котельной (в районе 
ЖБИ-100) машинисты водогрейных котлов, слесари- 
обходчики оборудования, машинисты бойлерной, элек
трослесари, релейщики, слесари контрольно-измеритель
ных приборов, связисты и слесари по ремонту оборудо
вания.

Для работы в районах тепловых сетей города сле
сари-обходчики теплопроводов. Принимаются мужчины, 
отслужившие в армии, с образованием 10 классов. На 
срок обучения в течение 3—6 месяцев выплачивается 
стипендия в размере 100 рублей. Принятым на работу 
семейным предоставляются благоустроенные квартиры 
вблизи от места работы в течение 2—3 лет, одиноким 
— благоустроенное общежитие. У предприятия имеется 
детский сад.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в- бюро по 
трудоустройству, или Конная площадь, 10, второй этаж, 
в отдел кадров.

На Томской ГРЭС-П организованы краткосрочные ме
сячные курсы по подготовке рабочих следующих специ
альностей: машинисты-обходчики по котельному и турбин
ному оборудованию, машинисты-обходчики по гидрозоло
удалению, слесари по ремонту котельного и турбинного 
оборудования, изолировщики по изоляция теплосилового 
оборудования, электромонтеры и электрослесари по ре
монту электрооборудования, лаборанты и аппаратчики хи
мического цеха, мотористы топливоподачи, рабочие по раз
грузке топлива.

На период обучения на курсах выплачивается' стипен
дия в размере 80 рублей в месяц. После окончания курсов 
заработная плата составляет 150 — 200 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск, ул. Шевченко, 44, в отдел кад
ров, телефон № 993-445.

, Учебный пункт треста «Томсктрансстрой» продолжает 
набор на курсы по подготовке: каменщиков-монтажников 
ЖБК, жестянщиков, штукатуров-маляров, плотников. 
Срок обучения — 3 месяца, стипендия — 76 рублей в ме
сяц. На время отпуска выписывается бесплатный железно
дорожный, билет в оба конца. Иногородним предостав
ляется общежитие (одиноким), семейным — квартиры в 
порядке очередности. В подразделениях треста, располо
женных вне города, выплачивается надбавка 30—40 про
центов (колесных).

Для работы в СМП-338 ст. Сайга Верхнекетского райо
на Томской области требуются: квалифицированные маши
нисты башенных кранов, инженер-строитель на должность 
мастера производственного обучения.

С предложениями обращаться по адресу: г. Томск,
пр. Ленина, 162, 1-й этаж, учебный пункт, или пр: Ленина, 
160, трест «Томсктрансстрой», в отдел кадров.

Столовая № 71 ТТС № 3 
приглашает на работу: пова
ров и кондитеров всех раз
рядов, начальника кондитер
ского цеха, пекарей, экспеди
торов, начальника овощного 
цеха, буфетчиц, лоточниц, 
мойщиц посуды, талонных

кассиров, кухонных, подсоб
ных рабочих, уборщиц про
изводственных и торговых 
помещений, шоферов, груз
чиков, дворника, лифтера.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Красноармей
ская, 143. Остановка тран
спорта «Южная».

Тресту «Томсксельхозмон- 
таж» на постоянную работу 
требуются: начальник П'ТО, 
инженеры и техники, меха
ники, электрики, сантехники 
для работы в отделе ПТО.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоус?ройству, или ул. 
Энергетическая, 2, проезд 
автобусами №№ 3 и 3-а до 
остановки «1-е Сенные», те
лефоны №№ 5-25-49, 
5-24-40.

Томскому специализиро
ванному ремонтно-строитель
ному управлению № 20 на 
постоянную работу требуют
ся: трактористы-экскаватор
щики, электромонтажники, 
шоферы, кочегары, разнора
бочие.

Обращаться по адресу: 
г Томск,, ул. Гагарина, 18, 
телефон .№ 2-33-21, или пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Автохозяйству УВД Том
ского облисполкома требуют
ся на постоянную работу: 
экономист, механик, заведую
щий складом, газосварщик, 
слесари по ремонту автомо
билей, шоферы.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пер. Типографский, 2, 
телефоны №№ 2-50-32,
2-32-77, в автохозяйство 

. УВД.

Первый трест столовых 
приглашает для работы в 
пионерском лагере: поваров, 
мойщиц посуды, заведующих 
производством, техничек, 
экспедитора.

Здесь же требуются: стар
шие бухгалтеры, калькуля
тор, бухгалтеры, инженер- 
механик.

Обращаться: г. Томск, На
бережная реки Ушайки, 18, 
в отдел кадров ТТС № 1, или 
в бюро по трудоустройству 
(пр. Ленина, 151-а).

Учебно-курсовой комбинат 
«Сельхозтехники» для пред
приятий и организаций 
«Сельхозтехники» прово
дит прием учащихся по сле
дующим профессиям: коче
гары, машинисты автокра
нов, шоферы III класса, 
трактористы-машинисты III 
класса.

Зачисление производится 
только по направлениям ор
ганизаций «Сельхозтехни
ки».

Принятые на’ обучение 
обеспечиваются стипендией 
70 руб. в месяц и общежи
тием.
• Начало занятий — с 1 ию

ня.
Обращаться: г. Томск, ул. 

Энергетическая, 2, тел. 
№ 5-14-30.

Областной конторе Строй
банка требуются: кредитный 
инспектор, механик счетных 
машин, телеграфистка, ма
шинистка; в Белоярский 
пункт Стройбанка — стар
ший инженер и старший кре
дитный инспектор.

Обращаться: 634050,
Томск, пер. Нахановича, 5, 
телефон № 2-49-78.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. УсольеЮибирском на рав
ноценную или однокомнат
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 4-78-09.

Р одны е и б л и зк и е  и зв е 
щ аю т о см ерти

Б У Р Д У К О В А '
Андрея И вановича,

п ослед овавш ей  2 ию ня.
Вынос т ел а  — 5 ию ня, в 

16 часов, из к в ар ти р ы  по
койного (г. Т омск, ул. Чуй- 
ск ая , 7, кв. 125).
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